
o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1004.2 milibares. Tem
peratura média do dia: 28.2 graus centígrados. Umidade relativa média: 79.,8 por cento.
Estado médio do Céu: Cumulus, stratus, de
meio a encoberto, Estado médio do tempo:Com chuvas esparsas e passageiras no Litoral

, e no 'Planalto. Estado médio: Estável. Previ
são: A. Seixas Netto.
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CONCURSO PARA CIRURGIÃO DEN
'TISTA A 3il. Sessão do Estado Maior Geral
da Polícia Militar do Estado, está convocan
do os candidatos inscritos para o concurso
de Capitão Cirurgião Dentista, do Quadro de
Saúde da PM, para comparecerem amanhã,
dia 23, às 8 horas, a fim de tratarem de as

suntos de seus interesses. Por outro lado, in
forma que as provas terão início na quinta
feira,' dia 24, às 9 horas, na Sala de Instrução
do Quartel General da Corporação.

I

'Carne também poderá faltar
por deficiencia no' abat�

Guerrilheíros
roubam espada
e desviam avião
'Um quadrimotor turbo-héli�e Viscount,
da empresa colombiana II

Aeropesca" foi
sequestrado ontem quando voaea.de Pasto para
Bogotá com 50 pessoas � bordo, amaioria de \

uma delegação religiosa. O destino do

aparelho era Cuba e os sequestradores, .(
,

aparentemente pertencem ao Movimento '

19 de abril, grupo que na quinta-feira
.roubara a espada de Simon Bolívar (P.2)

Jovens embarcam
,

�'

com alegria
para os EEUlJ
O Aeroporto Hercílio Luz povoou-se
repÉmtinamente de mães e pais mais

ou menos aflitos e se presumidamente
um aeroporto é um local de despedidas,

ontem mais do que nunca élas

aconteceram, num clima de euforia por
parte dos 27 jovens que em barcaram pata

os EUA, pelo programa Youth for Undestandínq,
e de uma aflição paternalista dos famiflares (Pg. 12)
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27 âtüannenees-parttmm ontem para diversa: ciaa e

. Mina deollre pode dar
a redencao a Botuverá

Desde que o Departamento Autônomo de Saúde Pública determinou
o fechamento de algunS matadouros que não se

enquadravam dentro dos pré-requ ísitos de higiene, o problema
da estocagem e do abate da carne em Florianôpolis agravou-se.
Depois que a Sunab-SC tabelou a carne verde, muitos açougues

encerraram suas atividades, alegando preju íZQS na

, comercializacão. Além disso, a Cidade não possui grandes
frigoríficos � todos esses problémas combinados podem

resultar num sério colapso nao abastecimento do .

produto. Preocupada com a atual situação a Com issão de Defesa
da Economia Popular, um órgão da Câmara Municipal, antevê

a falta da carne, com repercussões desagradáveis para os

hábitos populares. (Página 12).

Aumento do pessoal
civil darUnião entra
em, fase de estudos

Avaí enfrentaRacing .

no A. Konder: economia
Q Avaí cumpre na noite de hoje o seu 30. jogo pela Taça Atlântico,

enfrentando' o R a:ing da Argentina. A partida será
disputada no Adolfo Konder - por medida de economia, segundo

os dirigentes azurras - e Lili, que não acertou a renovação,
será substitu ído por Jaíco. No Figueirense, Antoninhq vai

continuar, compondo-urna Comissão com Lauro �úrigO, e Iberê
R o s a. As dispensas no alvinegro chegam a 18; (E'SPO RTES)

O Governo iniciou esta semana os estudds para concessão de aumento
�'

ao funcionalismo público da União, que segundo fontes
9' acreditadas não deverá ultrapassar os 14% fixados como a taxa

de inflacão verificada no último ano. �

O aumento do pessoal da União será assinado ainda pelo Presidente
Médici, devendo ser encaminhado ao Congresso nos primeiros

dias de março. A fixação do percentual dependerá dos estudos que
estão sendo feitos no Min.istério do Planejamento, tendo em vista a

implantação do novo sistema de classificação de cargos,
já em exame nas áreas de decisão do Governo Federal.
O último reajustamento d,e vencimentos de salários dos

servidores do Poder Executivo da União foi estipulado em
26'de [aneiró de 1913 e vigor?u a partir de março daquele ano,

. 'Hidrante, um objeto raro
L Eles talvez n'ão sejam tão necessários quanto numa Cidatle

situada no planalto, bem 'longe do mar. Mas mesmo assim, apesar
de instalados numa capital insular, os hidrantes

"

.têm sua utilidade, em casos de emergência. Florianópolis possui
apenas 50 deles muitos em condicões precárias de funcionamento.

Na Felipe SChmidt e�istem apenas dois hidrantes. (Página 12)

. Depoimento dá
,

, '

dor de cabeça
no ex-cabo,

Pesca tem sua

No "Ribeirão do Ouro ", situado no municipio de Botuverá; a Prefeitura espera encontrar um filão que conduza à prosperidade.
'I·

A possível; existência de filões de
ouro numa mina existente I em

-,

Botuverâ será objeto de pesquisa'
por uma- equipe de mineralogistas
contratada pelo governo municipal.

I .

A mina está localizada numa pro-

priedade agrícola, e seu proprietário
não se opõea qU€ a municipalidade
tome a iniciativa de promover a ex

ploração-. Nos idos' de 1940 grande
quantidade de ouro foi retirada de
seu interior, atraindo pesquisadores.
(P. 7)

o ex-cabo da PM Humberto Dognini prestou
ontem o primeiro depoimento em ju ízo no

processo que responde pelo "crime'd!!
mulher sem cabeça;', praticado contra a

doméstica Orlandína'Verlich, na Trindade.
O acusado tentou novo adiamento do ,

interrogatório, alegando "mal estar"
e "fortes dores de cabeça", mas o Ju iz
da Primeira Vara Criminal indeferiu

o pedido. Humberto continua preso. (P.9) Dognini 'alega "mal estar".

r

convenção em

Florianópolis
Em ato que contará com a

presença do superintendente
da Sudepe, será aberta às

10h30min de hoje no plenário
da Assembléia a 3a.

Convenoâo Nacional das
Indústrias de Pesca. Vai
reu nir empresas de todas
as regiões do País (P. 3).

A cidade está
crescendo: é

a vez do morro
Há um certo estáqio

perfeitamente identificável
na vida das Cidades no

'qual o deficit habitacional,
assume proporções
alarmantes e o único

caminho marginal possível
"."é.,a sub-habitação, nos

morros �u ria planície (Pg. 12).
"---------------------
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Avião seques,lrado na
Colômbia: cc:para Cuban

"

o presidente boliviano Hugo Banzer de

cretou ontém em todo o país um aumento

de mais de cem por cento nos preços dos

gêneros de primeira necessidade, o que pro,
I

vocou manifestações de protesto isolados

nas ruas e nas fábricas.

O aumento de preços atingiu o pão, a
farinha, o açúcar, o arroz, o macarrão e o

café, que até ontem se-mantinham sob con

gelamento. A medida também outorga a to

do o assalariado um abono equivalente a

124 cruzeiros a fim de amenizar as altas,
Muitas pessoas consideram que esse abono
não é suficiente para compensar a elevação
dos preços.

As donas-de-casa bolivianas, que soube
ram dos aumentqs ao amanhecer, começa
ram a organizar espontaneamente marchas
de protesto. Até na praça Muillo, em frente
ao' Palácio do Governo, outros grupos de

homens e mulheres tentaram organizar uma

A g,uerra foi declarada:
Peron X guerrilheiros

Depois de uma declaração de guerra for
mal contra o terrorismo, feita pelo presí
dente Juan Peron, policiais argentinos bus
cavam ontem os guerrilheiros esquerdistas
que tentaram dominar uma guarnição mili
tar em Azul, a 400 quilômetros de Buenos

Aires. Todas as rodovias que conduzem

àquela cidade estão severamente policiadas.
Um grupo de 60 a 70 guerrilheiros do

Exército Revolucionário do Povo -: ERP
-, vestidos de uniformes do Exército, do
minou anteontem o posto de guarda, ma
tando o sentinela, o comandante do regi
mento e sua esposa.

Não foi revelado o número oficial de

presos, embora presuma-se que tenha havi

do muitos. A polícia infonpou de vários

choques com terrotistas que, utilizando
carros em alta velocidade, tentaram iludir o

cerco das forças de segurança. Foram en

contrados vários' carros abandonados. Uma
intensa chuva que caía na região facilitou a

fuga dos guerrilheiros.
GUERRA ABERTA
Isto motivou urna declaração de guerra

formal do presidente Juan Peron, que in

clusive ameaçou abandonar seu cargo se

não receber apoio em sua luta contra a sub

versão: "Aceitei 'o governo com um sacrifí
cio patriótico porque pensei que poderia

,

ser útil à República. Se. um dia chegar a me
convencer que o povo argentino não' me

acompanha nesse sacriffcio, não permane
cerei um só dia no governo. Entre as provas

que hei de impor ao povo está esta luta".
Peron recebeu, de imediato, o apoio de

Ricardo Balbin, da União Cívica Radical. O

ataque do ERP estava destinado a ter ines

peradas derivações políticas, em sua maior

parte adversas à própria esquerda peronista,
objeto de recentes críticas de Peron e dos

grupos moderados e conservadores.

Peron: o fim do terror, ou a renúncia

Disse o Presidente que havia certo "des
caso" da administração de Buenos Aires,
chefiada pelo governador Oscar Bídegain,
esquerdista, com relação às'atividades ter

roristas: "Não é 'por casualidade que estas

ações se produzem em determinadas juris
dições".

!

,

Depois disso, círculos políticos comen

tavam que era questão de hajas a renúncia
'de Bidegain ou algum projeto de interven

.ção na província. Não auguravam melhor,
sorte a outros governos provinciais em

mãos da esquerda peronista, especialmente
ao de Córdoba.

O que ficou sobejamente comprovado é

que o ERP, organizado em 1970 como

"braço armado" de um pequeno partido de
I

'

tendência trotzkista, começou a combater
o governo Peron com a mesma energia
que lutou contra o antigo regime militar.

Banzer aumenta em 100%
os preços dos alimentos

Hugo Banzer teve logo 11 resposta do povo:' manifestações de protesto nas ruas.

manifestação. Notava-se expressões como

"abaíxo '
os novos preços" e "querem nos

matar de fome". Houve intervenção da po-
\

lícia, que dispersou os manifestantes. Infor

mações extra-oficiais assinalam que cerca

. de doze manifestantes foram detidos em

vários pontos da cidade.

As organizaçõessindicais ficaram surpre
sas pelos novos preços e deram início a reu

niões de emergência para discutir a' nova

situação e estudar atitudes a serem tomadas

nos próximos dias. Nos bancos houve algu
mas manifestações por parte de pessoas

,
que, após tomarem conhecimento das 'altas,
tentaram retirar seus depósitos bancários.

Apesar disso, Banzer reiterou, através de

anúncios divulgados pelo rádio, que não ha

verá uma desvalorização e que o peso.boli
víano continuará com a paridade de 20 por
dólar.

CONTADOR
Admitimos CONTADOR c/ conhecimentos gerais de leis trabalhista,

e fiscais, que possa viajar e tenha condições como relacionador público.

Escrever cartas dando currieulum vitae, e pretensões salariais. Idade

de 25 a 35 anos e uma foto 3x4.

Cartas em nome de CONTADOR/ASSESSOR aos cuidados deste

jornal.

Chile: agora,
o fim dos

partidos
políticos

A junta militar chilena
'colocou oficialmente em

recesso os partidos políti
cos e os proibiu de partici
par da direção de organiza
ções sindicais ou estudan
tis.

O decreto, publicado
ontem . no diário oficial,
deterinina o recesso, dos
parti dos não marxistas,
que não, foram dissolvidos
logo depois da queda' de
Salvador Allende. Quando
os militares tomaram o.po
der, em 11 de setembro úl-

.

timo, todas as organiza
ções políticas que apoia
ram.o governo da coalizão
Unidade Popular foram
dissolvidas.

O recesso afeta o Parti
doDemocrata-Cristão, prin
cipal força política dó
país, e o Partido Nacional,
de "díreíta, que foram' da
oposição durante a gestão
de Allende.
As Forças Armadas

, também determinaram o

fechamento do Congresso
Nacional e reorganizaram
os governos municipais
através da designação de
TI ovos prefeitos. O decreto
a crescenta que por recesso
se entende "a situação de
inatividade que afeta todos
os partidos políticos em

tudo que se relacione à ob
tenção de fins que lhe são

próprios", mas sem que is
to signifique "suprimir sua
existência" .

AS PROIBiÇÕES
O decreto .de 1 ÜJ artigos

ordena, ainda, aos parti
dos, entregar no Ministério
do Interior, dentro de 30
dias, o número de inte
grantes e o "nome da últi
ma pessoa registrada", e

declara encerrados os regis
tros a partir de 11 de outu,-'
bro de 1973,
/ Os partidos em recesso

poderão se reunir apenas
para debater assuntos rela
cionados

J

à administração
de bens. Os partidos não

poderão "formular decla
.rações de princípios ou de
política; efetuar reuniões
em lugares públicos ou fe
chados: manter secretarias
de propaganda e realizar
propaganda através de
qualquer meio de divulga
ção."

São proibidos, ainda, de
"organizar e financiar ins

tituições, que sob a apa:
rência de objetivos cultu
rais, esportivos, humanitá
rios ou ou tros, realizem de
fato atividades políticas;
representar organizações e

entidades sindicais e fazer
petições em seu nome e in
terferir no desempenho da
autoridade pública, inter-
vir de qualquer forma na

atividade civil".

e pediu a um dos passageiros que recolhesse os documen
tos".

Circularam rumores de que o sequestro poderia ser

um golpe publicitário do 'Movimento 19 de Abril, grupo
guerrilheiro que na quinta-feira última assaltou o museu.

do libertador Simon Bolívar e roubou sua espada e, de

pois, ocupou as dependências da Câmara Municipal para
pintar lemas revolucionários nas paredes.

Os sequestradores não. fizeram referência a nenhum
grupo subversivo, e simplesmente, ordenaram ao piloto
para se dirigir a Cuba. À tarde, o avião aterrou em Bar

ranquilla, com uma avaria no. trem de pouso.
O aparelho permaneceu paralisado na pista e o piloto

solicitou ajuda de mecânicos, para poder prosseguir, via
gem à Havana. Os mecânicos tiveram que se aproximar
do avião sem camisa e com os br�ços erguidos.

.

Alemães temem a

dissolução' doMCE
o ministro das Finanças da Alemanha Ocidental

afirmou a seu colega francês que compreende a decisão
francesã de fazer nu tuar o franco de forma
independente. Mas, segundo algumas fontes, Helmut
Schmidt e seus colegas de gabinete estão furiosos com a

medida francesa,' considerada um golpe contra o
. Mercado Comum Europeu - MCE.

Os' alemães, cujo país atualmente preside a

comunidade, conforme um acordo que prevê umsistema
rotativo semestral, perguntam-se ansiosamente se' o

Mercado Comum,' em sua -forma atual, poderá
sobreviver à tensão futura que a crise energética poderá
causar.

A irritação se fundamenta no temor de que a

flutuação do Franco possa destruir a última esperança de

mgteríalizar a projetada união econômicae monetária da
comunidade e, com ela.ro sonho do chanceler Willy
Brandt, de uma Europa política e economicamente
unida.

"Salve-se queI]1 puder", foi a máxima que correu Paris
ao ser decidida a flutuação do franco, segundo afirmou
um jornal' alemão. Ao classificar a medida de "uma
punhalada contra a comunidade européia", acentuou

que o suposto interesse próprio invocado "é ainda mais
lamentável porque a França é um país que sempre
reclamou para si certos status de prioridade política na

Europa Ocidental",
Os analistas declararam que é possível que o

ressentimento alemão contra a medida francesa
suspenderá, em consequência, um projeto importante
para ó Mercado Comum: o estabelecimento de um fundo
conjunto regional par� vir em ajuda das regiões mais

pobres-dos Estados-membros.

Um avião colombiano com 50 pessoas a bordo foi

sequestrado ontem em plenovõo, por dois homens arma

dos de metralhadoras, que obrigaram o piloto a voar para
Cuba, depois de fazer escalas em Cali e Barranquilla.

O quadrimotor turbo-hélice Vickers Viscount saiu de

Pasto, cidade do sul próxima à fronteira equatoriana,
com destino a Bogotá. Transportava 45 passageiros e cin-
co tripulantes. '

',__,'
,

Mais tarde o avião aterrissou em Cali, para reabaste

cer, e os sequestradores permitiram o, desembarque_ das
mulheres e crianças, ao todo 25.

"Eram 'l Ohl Omin da manhã quando um homem .gor
do, jovem e de cabelos pretos se levantou, apanhou uma

metralhadora e ordenou que ninguém se movesse - disse
uma senhora, logo após descer do aparelho com sua fi
lha. "Em seguida, exigiu de todos a cédula de identidade

Inglaterra: mais
armas ao Oriente

,

A Grã-Bretanha anunciou ontem o cancelamento do
embargo no fomecimento de armas aos países do Oriente
Médio. O embargo' havia sido imposto pouco depois de
iniciada a guerra, em 6' de outubro. _

.

Os israelenses foram mais afetados que os árabes pela
medida, ja que algumas nações destes foram excetuadas,
entre elas a Arábia Saudita.vBarcos prontos para zarpar,
levando armas para Isr a el, foram novamente ancorados e

descarregados.

De maneira geral, os países árabes aprovaram o embargo
britânico, com os devidos protestos de Israel. Douglas
Home, ministro do Exterior, esclareceu que seriam

cumpridos novamente os contratos suspensos. Prevêem o

fornecimento de armas leves e helicópteros ao Egito e

equipamento naval e tanques à força blindada israelense.

.

A Grã=Bretanha condicionará as 'Próximas vendas de
armas à ausência de perigo de guerra na região. O chanceler

britânico reuniu-se anteontem' com Henry Kissinger, no

aeroporto de Londres, sendo informado de alguns aspecto s

do acordo egípcio-israelense de separação de tropas.

O cancelamento do embargo inglês no fornecimento de
armas permitiria ao governo realizar novos acordos com os

produ tores de petróleo, que se interessam por armamentos
novos, Já foram iniciadas sondagens nes�e sentido.

.

,
A oposição tr a balhista, que qualificou de anti-israelense

o embargo, viu seu engano quando Douglas-Home fez
alusão ao convênio egípcio-israe nense: "Enquanto o

acordo de separação está longe de constituir uma garantia
de paz duradoura, certamente reduzirá os perigos de uma

confrontação militar. O governo decidiu, portanto, que não

precisamos manter a suspensão da entrega de equipamento
militar às nações combatentes".

.

Kissinger c;I'iz que obstáculo à

suspensão do bo'icofe terminou
o principal obstáculo à suspensão do embargo petrolífero

árabe aos Estados Unidos foi superado com a assinatura do
acordo egípcio-israelense, afirmou ontem o senador republicano
Hugh Scott. após uma reunião com o secretário de Estado Henry
Kissiriger, que lhe transm itiu a notícia.

,

O parlamentar acrescentou que confia na obtenção de um

progresso constru tivo e. talvez algum progresso imediato num

acordo semelhante entre a Síria e Israel. Kissinger e o presidente
Richard Nixon foram aplaudidos durante a reunião de dirigentes
parlamentares, convocada para ouvir um, informe sobre a

e xcursão de onze dias ao Oriente Médio, realizada pelo
Secretário de Estado norte-americano.

Scott ,.sspccificou que não houve garantias secretas, que
nenhuma delas foi mencionada e que não crê na existência delas.
Salientou também que, durante o processo de negociações,
foram dadas garantias a ambas as partes e comentou que a seu'

ver. a gestão mediadora deu aos: dois grupos a convicção de que
essas garantias seriam fortalecidas.

KISSINGER
Henry Kissingcr , regressou ontem a Washington, procedente

do Oriente Médio, depois de uma maratona de 25 mil

Vietnã

Conselho deSegurança debaterá

a
.questão das ilhas Paracel

quilômetros, que produziu um acordo para separação de tropas
egípcias e israelenses, na região do Sinai e "progressos concretos"
na elaboração de um convênio similar entre Síria e Israel. "O
mais importante", comentou 6' Secretário norte-americano, "é
que pude promover o reinício de relações humana normais, na

zona",

Durante o dia de ontem, Kissinger passou a relatar ao

presidente Nixon e aos dirigentes do Congressc sobre sua viagem,
Ao desembarcar, ele manifestou a sua profunda satisfaçâo pelo
fato de os Estados Unidos serem "o país em que confiam ambas
as partes em conflito, para representar adequadamente os, seus

pontos de vista", Antes de empreender a sua volta, Kissinger
passou por Israel, a quem levou "um número de sugestões muito
contru tivas", feitas pelo presidente sírio Hafez Assada, que
poderiam conduzir as negociações entre os dois inim igos da

guerra de outubro. O diplomata norte-americano disse aos líderes
israelenses que a síria poderia apresentar uma lista de prisioneiros
de guerra e até consentir em que eles sejam visitados por
membros da Cruz Vermelha Internacional, se as conversações
lograrem sucesso.

O Vietnã do Sul pediu uma reunião imediata do

Conselho de Segurança das Nações Unidas para de

bater a questão das ilhas Páraccl, informou um di

plomata da Costa Rica. O embaixador disse que, o

chanceler da Costa Rica, Gonzalo Fucio, presidente
do Conselho de Segurança. recebeu a petição na

manhã de ontem, numa n?ta redigida pelo Ministro
, das Relações Lxtcriorcs do Vietnã do Sul, Vuong
Van B�LC.

purticular do Conselho para realizar consultas sobre

a sit uaçâo ". A nota do ministro. Von Bac afirma

que "a 'República do Victnâ aceita, antecipada
mente' uma solução pacífica da dispu ta", tal como
estipula a carta das Nações Unidas,

A carta da ON U au toriza pa íscs como o Vietnã

do Sul. que não é membro da organizaçâo , a levar

suas disputas ao Conselho com a condicão de que

respeitem as cláusulas de paz. O embaixador Chi

enviou ontem a nota do chanceler sul-victna mitu ao

sccrctúrio-gcral da ONU e este por sua vez a cornu

nicou ao Presidente. Kurt Waldhdn não adotou nei
nhurna iniciativa em relação a petição. O artigo 99
da carta das Nações Unidas autoriza o secretário a

submeter à consideração do conselho, qualquer as'
sunto que, em sua epiniâo , poderia "colocar em

perigo a manutenção da paz e a segurança interna

clonais".

.

O observador do governo de Saigon , Nguy cn -Hu

Chi, na ON U, foi encarregado de entregar a nota, O

Vietnã do Sul pede em sua nota 'que o Conselho

discuta o que considera por "agressão da República
Popular da China", nas ilhas Paraccl, reclamadas

pelo governo de Pcquin c Saigon'l "Existe uma

grande possibilidade". disse o diplomata da Costa

Rica, "de que o presidente convoque uma reunião

BÔlSA DE VALÔRES DE FLORIANOPOLIS

Chinc;l comunista

quer,150 ilhas
Diplomatas de alto nível consideram que a expulsão de forças

sul-victnamitas,das ilhas de Paraccl pelos soldados chineses é um

indício de que Pequim pretende reivindicar cerca de 150 outras

ilhas aq' longo da plataforma continental asiática,
() objetivo da disputa 'entre China comunista e Vietnã do Sul

é o petróleo, que se acredita existir nos mares do ';ul c leste da
China. Além do Vietnã dó Sul, o Japao e a China nacionalista

poderiam se opor às pretensões de Pequim sobre um ou outro

dos grupos de ilhas da região,
'

O arquipélago Paracel, conhecido na .China corno Hsi-Sha

(Areias Ocidentais) consiste em aproximadamente 20 ilhas e reci
fes espalhados entre 130 quilômetros do norte ao sul e a 150

quilômetros de leste a oeste.
'

"

\

A DISPUTA
-,

China, Vietnã do Sul c Formosa reclamaram posse das ilhas,
que Pequim considera como parte da República Popular Chinesa,
O Vietnã do Norte nunca apresentou qualquer reclamação, A

China alega qUI: seus pescadores frequentam essas ilhas desde o

século XV. como territórios costeiros.
O Vietnã do Sul, por seu lado, alega que os imperadores

anarnitas exerceram soberania sobre o arquipélago durante sécu
los, Depois, o arquipélago foi dominado pela França como po
tência colonial.

No entanto, o Japão ocupou as ilhas entre 1939 e 1945 e o

tratado de paz de Sa n Francisco, assinado em 1951, as rcconhe
ccu como território chinês. Outro grupo de ilhas reclamado por
Pequim é o arquipé lagoSprutly, conhecido na China como Na n

-'Sha (Areias do Sul), que consistem em bancos de areia e ilhotas
a 480, quilômetros das Filipinas e a quase 1.600 quilômetros da
China,

O CONSELHO IDE ADMINISTRAÇÃO DA BOLSA DE VALORES DE FLO

RIANÓPOLIS, comunica aos candidatos inscritos ao II Concurso de Habilitação de

Agentes Autônomos de Investimentos, que as provas realizar-se-ão no próximo

domingo, dia 27, às 8,00 (oito) horas.jio Colégio Catarinense, à Rua Esteves Junior

nó. 159, nesta Capital.

,

Florianópolis, SC, 21 de Janeiro de 1974

EURICO HOSTERNO

Presidente do C�nselho de Adm inistração.

() grupo est[! localizado a 480 quilómetros leste do Vietnã,
Tanto Saigon quanto Manila se opõem à insistência chinesa de

que durante séculos o arquipélago foi utilizado e ocasionalmente

ocupado pela China.
Novos argumentos sobre os direitos de soberania surgiram

depois que Saigon concedeu contratos de exploração de petróleo
a quatro companhias internacionais e indicou que poderia outor

gar novas concessões para ex piorar o mineral na plataforma con

tinental.

)
NOTICIARIO INTERNACIONAL

FORN CIDO P�LA AP

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



r-------------------------------',Política e Administração 1--____,. __.;.. �-0-E-ST-A-D-0---2-2-d-e....ja-n-ei-ro-d-e-1_9_74_-_P_ágm_'_a_3

Colombo vai hojeao Rio para falar
"

com DelfimNeto eMário Andreazza
Industriais da pesca se

reúnem em Florianópolis
Com a presença do Governador Somente através de estudos e do equa

Colombo Salles, do Presidente da cionamento dos problemas capazes de
Assembléia Legislativa, Zany Gonzaga, e promover o mais rápido desenvolvimen
o do superintendente da Sudepe, Eras- to do setor, dentro dos objetivos gover
mo José de Almeida, será aberta hoje, namentais, que está mobilizando todos
no plenário da Assembléia Legislativa, a os recursos nacionais, pode-se pensar no
3á.'Convenção Nacional de Indústria� de desenvolvimento sócio-econômico dos
Pesca. A solenidade de, abertura será rea- brasileiros."
lizada às 10,30 horas, com palavras do Hélio Pontes enfocará, na solenidade

presidente da Associação Nacional de de abertura, a importância do conclave e
.

Indústria de Pesca, Sr. Hélio Ribeiro o significado dos resultados do mesmo,
Pontes, para a indústria pesqueira do país. A

Estão inscritas para participarem do convenção encerrar-se-á no. próximo dia
encontro mais de 40 empresas ligadas à 25 e, durante sua realização, será indica
pesca, dos mais variados pontos do Bra- do o local onde a Anepe pretende realí
sil. Ao todo, calcula-se que a capital re- zar a 4a. Convenção, ano que vem. Disse
ceberá 250 convencionais, industriais da Pontes que tais encontros são neces-

pesca. sários, "para que a indústria pesqueira
SIGNIFICADO DO ENCONTRO nacional possa se desenvolver dentro de
Conforme o presidente da Anepe, uma unidade objetiva e racional, de mo

Hélio Pontes, "o encontro representa, do a provocar um grande desenvolvi
em última análise, uma estreita colabo--mento da pesca no país, processo este já
ração entre os empresários e .o governo. iniciado".

Devendo avistar-se com o Ministro da Fazen
da, Delfim Neto, e com o Ministro dos Transpor
tes, Mário Andreazza, segue esta tarde para o Rio
o Governador Colombo Salles,

Segundo o Chefe do Gabinete da Casa Civil,
Sr. Nelson Abreu, o encontro do Governador
com os dois ministros de Estado vai colocar -em

pauta assuntos de grande importância para Santa
Catarina.

NO INTERIOR
Informa também a Casa Civil que dia 9 de

fevereiro o Governador estará presente à Festa da

Nectarina a realizar-se em Curitibanos, já estando

igualmente programadas suas visitas em março

para Videira, a fim de participar da Festa da Uva

e a Caçador, onde deverá inaugurar diversas obras
bem como assinar contratos de interesse da re

gião.
Para os dias 26 e 27 de março o Governador

tem compromisso marcado para.Rio do Sul, onde

presidirá o I Seminário MICro-Regional de Câ
maras Municipais de Santa Catarina.

DESPEDIDAS
Na tarde de ontem o Governador recebeu em

seu gabinete o General Hélio Gomes Fernandes,
Comandante Interino da 5a. Região Militar, que
foi apresentar suas despedidas, já que nos próxi
mos dias assumirá a Inspetoria Geral de Polícia, '

em BiasI1ia. O militar esteve em Palácio acompa
nhado dos Comandantes do Grupamento do Les

te Catarinense e do 60. Batalhão de Infantaria,
General Florímar Campello e Coronel Zaldir de

Lima, respectivamente.

Assim, entre os assuntos a serem tratados com
o Ministro da Fazenda, Delfim Neto, constam a

tramitação do pedido de carta paten te do Banco
de Desenvolvimento do Estado - BADESC - e

ainda questões relativas ao Banco do Estado de
Santa Catarina.

I

Com o Ministro dos Transportes, Mário An-
dreazza, o Governador tratará a respeito dó futu
ro corredor de exportação do Estado, o porto de
São Francisco do Sul, bem como sobre a amplia
ção do aterro da Baía Norte.

Com esses principais contatos realizados, o
'Governador Colombo Salles tem sua volta progra
mada para 5a. feira próxima. Colombo marcou a volta paraquinta-feira:

,

Começa sexta-feira
exposição, sobre a

educação no Brasil
Está confirmada para sexta-feira a inauguração da

.Exposíç ão Nacional de Educação e Cultura, que
permanecerá aberta à visitação pública até o dia 27. A

exposição, promovida pelo MEC, é itinerante e está

percorrendo as principais 'Cidades do País.
Na manhã de ontem foram concluídos os trabalhos de

montagem dos dois pavilhões de nylon infláveis, que
abrigarão a mostra, no "campus" da Úniversidade Federal
de Santa Catarina. Um deles tem 23 metros de diámetro e

receberá os painéis constantes da Expo-MEC/73, enquanto'
que um segundo servirá de auditório, com capacidade para
100 pessoas, onde serão proferidas palestras e projetados
filmes sobre a educação rio Brasil.

O tema principal da exposição refere-se ao homem como

sujeito do fato social. No auditório serão projetados os

filmes intitulados "A Nova Escola", "Salas de Aula
Brasileiras" e "A Integração Escola-Empresa".

A promoção do Ministério da Educação está sendo
coordenada em Florianópolis pela Universidade Federal de
Santa Catarina e Governo do Estado. Os pavilhões para a exposição [oram montados ontem

,Nascimento tem, projeto que altera
/

Código de Vantagens dos Militares
O Deputado Cesar Nas

cimento, do MDB, apre
sentou como sugestão ao

General Ernesto Geisel um

projeto de reformulação
do atual acentuou, "corri
gir injustiças e valorizar a

especializaçao militar".

atrito entre o pessoal civil
e o militar", acrescentou.

Mesmo antecipando a

sua iniciativa, em face dos

estudos e planos do novo

Governo, o Deputado Ce

sar Nascimento pretende
formalizar a proposição
em março, quando da·
abertura dos trabalhos par
lamentares de 1974. E
acredita que o assunto de
va merecer um tratamento

objetivo na área oficial, em
face do alcance social do

espírito de justiça da medi

da, que no fundo visa am

pliar as oportunidades do
mercado de trabalho.

po necessano à aposenta
doria comum, de 35 pa!ª
30 anos.

res passem a ter proventos
compatíveis com a relevân
cia das funções que exer

çam na hierarquia militar". MEDALHA

Por ato do Presidente
da Câmara dos Deputados,
Flávio Marcílio, mais três

personalidades catarinen
ses foram agraciadas com a

medalha "Sesquícentená-:
rio Poder Legislativo", íns-,
tituída por aquela Càsa em
c omemoração aos 150
anos de funcionamento do
Poder Legislativo no Bra
sil. Receberam a honraria
o Secretário dos Negócios
do Oeste, Plínio De Nez, o
Bispo Jose Gomes da Dio-

� cese de Chapecó e o Bispo
Orlando Dotti da-Diocese
. de Caçador. A "medalha,
acompanhada de diploma,
será entregue aos homena

geados. pelo Deputado
João Linhares, represen-
t ante da região Oeste do

Estado na Câmara Federal.

Observa o representante
do MDB na Câmara Fede
ral que por força do atual

Código de Vantagens que
não atende às necessidades
de muitas categorias, os

militares brasileiros nos

dias de hoje vivem na de

pendência de uma série de
exercícios complementares
- extra militar - para'
compensar o orçamento,
doméstico. "Isso faz com

que o' militar vá 'ocupar
cargos e funções na ativi

dade privada, em prejuízo' "

de elementos civis, que já
enfrentam dificuldades
com a competição normal

que'se observa no mercado
de trabalho. Ora, é natural

que surjam, em decorrên
cia - como estão come

çando a surgir, áreas de

acentuou, "corrigir ínjus
tiça e valorizar a especiali
zação militar". Por se tra

tar de matéria sujeita à

competência do Executi

vo, o parlamentar escolheu'
o caminho da sugestão pa
ra se dirigir ao novo Presi

dente, já eleito, "para que
o assunto se inclua.na pau
ta dos estudos e planeja
mentos do futuro Gover
no".
"O que se pretende,

com esta proposição" -

explicou o Deputado Cesar
Nascimento - "é em suma

que, a exemplo do que
) ocorre

_

com o pessoal do
serviço público, os milita-

Com 'o mesmo objetivo
de .çriar oportunidades de
em prego, o parlamentar
<anuncía uma outra propo
sição, para que seja reduzi
do o tempo de aposenta
doria compulsória, atual-'
mente fixado em 60 anos,

e da mesma forma o tem-

Co�posição das �i.cr� -regiões de Sta.
Catarina\·foi alterada pelo Governo

O Governador Colombo Salles assinou decreto, já
publicado no Diário Oficial, alterando a composição das
unidades territoriais de que trata ato em vigor que fez
adotar a divisão micro-regional de Santa Catarina.

Segundo o decreto, ficaram desmembradas da região
Nordeste do Estado os municípios de Luiz Alves, Penha
e Piçarras, que passaram a integrar a região da Foz do

Rio ltajaí.
Pelo mesmo ato foi criada a região do Alto Uruguai,

com unidades territoriais desmembradas da região do

Meio Oeste catarinense, assim composta:
14 - Região do Alto Uruguai: Concórdia, Ipira,

Ipurrii r im, Irani, Itá, Jaborá, Peritiba, Piratuba,
Presidente Castelo Branco, Seara e Xavantina.

14.1 - Sub-região: Concórdia e Seara.
A Secretaria do Desenvolvimento Econômico, através

da Coordenação de Desenvolvimento Micro-Regional e
Municipal, ficou encarregada de acompanhar todos os

estudos que se efetuarem com vistas a novas alterações
na divisão micro-regional do Estado.

Costa Neto' diz o que Funrural fez
em 73 e anuncia as metas para 74

O Diretor Regional do
Funrural em Santa Catari

na, Sr. Antônio da Costa

Neto, fez ontem um rela

tório das atividades do ór

gão em 1973 e apontou os

planos para 1974. Segundo
afirmou, o Funrural conce
deu no ano passado um to

tal de 15.665 benefícios,
assim discriminados: 8.945
aposentadorias por velhice,
1.589 aposentadorias por
invalidez, 2.143 pensões e

2.985 auxílios funeral. A

representação do Funrural

que mais aposentou no

exercício findo foi o muni
cípio de Tubarão, com

827 aposentadorias, e o

município que teve o me

nor índice de aposentado
rias foi o de Maravilha,
com apenas 57 ruralistas

aposentados.
Do total de benefícios

concedidos, apenas 3,8%
tiveram os processos can

celados, por não se enqua
drarem nos dispositivos le

gais vigentes. Em 1973 o

Funrural começou a con
ceder aposentadorias' aos

pescadores, dos quais 45

foram beneficiados até

agora. Eram firmados 71

convênios ambulatoriais e

seis convênios odontoló

gicos, em razão do que o

Funrural mantém atual

mente 87 convênios amhu

latoriais e 80 convênios

odontológicos.
Ainda em 1973 o Fun

rural doou a montagem de
,� quatro hospitais para os

sindicatos de trabalhadores
rurais dos municípios de

Timbé do Sul, São José do

Vão ser doados oito gabi
netes odontológicos para
as colônias de pesca de Ar

mação da Piedade, Arma
ção Itapocoró, Floria

nópolis, Governador Celso

Ramos, ltapirubá, Porto
Belo e São Francisco do
Sul. O Funrural vai entre

gar brevemente um ônibus
-ambulatório circulante pa
ra os adventistas, que deve
rá atuar na região de Cha

pecó..

Novo delegado do IBGE no �stado vai
ser empossado hoie por Kerstenetzky

Em solenidade marcada para as 14h3Omin de hoje, membro do Grupo Executivo de Pesquisas Domiciliares e

tomará posse o novo delegado do IBGE em Santa atualmente chefiava o Serviço Técnico da Delegacia de
Catarina, Sr. José Beck Lourega. EC9nomista e Estatística do Estado do Rio Grande do Sul.
advogado, Lourega vem substituir Américo Gomes do VISITA
Amaral, designado para outras funções no Grupo Em viagem de visita a Santa Catarina, estarão
E x e c u i i v o de P esq ui s a s Dom icil i are s, -da presentes nas solenidades de posse do novo delegado, o
Su perintendêrycia de Estatísticas Primárias do órgão Sr. Isaac Kerstenetzky , Presidente da Fundação IBGE;,
central, na Guanabara. Amaral exerceu as funções de Sr. Amaro da Costa Monteiro e Sr. Clóvis Zobaram,
delegado durante 10 anos, desenvolvendo as mais d ire tores técnicos e administrativos daquele órgão
diversas atividades nOs vários setores daquele órgão de nacional de planejamento.
estatística local. Logo após a cerimônia de posse, José Beck Lourega

O novo delegado, que assumirá suas funções hoje, foi dará uma entrevista coletiva à imprensa.

Secretaria dá Ed�ca�ão dá amanhã os

nomes ct� quem,poderá ser 'professor'

Segundo declarações do
Sr. Costa Neto, o subsídio
dos ambulatórios e gabine
te s o d ontológicos serão

majorados este ano para
quatro, cinco e seis mil

cruzeiros, de acordo com a

população rural de cada
município. No ano passa
do essas dotações eram de

Cr$ .1.400,00 para gabine
-tes odontológicos e de Cr $
3.000,00 para os ambula
tórios. Em 1973 o Funru
ral comprou nove ambu

lâncias, que 'serão entre

gues para diversos sindica
tos rurais.

Esclareceu o diretor do
Funrural que o órgão está

aguardando a chegada do

equipamento para a mon

tagem do Hospital São

Paulo, do município de

Xanxerê, que será entregue
tao logo receba dos forne
cedores. Finalizando, o Sr.
Antonio da Costa Neto
afirmou que neste ano to

dos, os municípios catari

nenses deverão ser dotados
de convênios ambulatoriais
e o dontológicos, através
dos sindicatos da classe em

cada local.

Problemas de computação eletrônica adiaram para )

amanhã a divulgação dos resulta/dos oficiais do concurso

a que submeteram 5.788 professores de 12
Coordenadorias Regionais de Educação. Todos os

candidatos visam a preencher uma das 1.450 vagas no

Ciclo Básico I padrão PF-7'(1200 vagas) e o mesmo

padrão e ciclo para 250 vagas em Educação Física.
A Coordenadoria Regional de Florianópolis é a que

apresenta maior número de candidatos (965) para 34,

vagas em Letras e 15 em Educação Física.
O ITAG, órgão da Udesc que realizou o concurso,

divulgará os resultados amanhã.

A parte final da correção está sendo feita pela Datamec,
em Curitiba, e serão classificados os inscritos que
obtiverem maior nota nas provas, adicionada à nota do
estágio (urn ano), a que muitos candidatos se

submeteram antes do concurso.

Costa Neto: Ambulatórios vão ter subsidios aumentados.

Serrito, Ponte Alta e Nova
Erechim. Foram doados
71 ambulatórios e mais

quatro gabinetes odontoló
gicos. No mesmo período"
foi aposentado o trabalha-

dor rural mais velhO de
Santa Catarina. Sr. Salva
dor José Ribeíro, com 108
anos de idade. Nasceu em

20 de janeíro de 1866 e re

side no Distrito de Cora

ção, município de Ca tan

duva,
ATIVIDADES EM 74

Dentre as principais ati

vidades do Funrural para o

presente exercício, desta
ca-se a assinatura de um

contrato com a firma cons-

tru tora Enco Engenharia e

Construções Ltdà., para a

construção de mais' três
hospitais nos municípios
de Vidal 'Ramos, Treze de

M!!.o _

e Luíz
..

Alves. Esses

hospitais serão doados à

fundações de trabalhado
res rurais locais, estandoas
obras avaliadas em Cr$
2.173.000,00 e conclusão

prevista para 150 dias a

contar data do contrato,
que foi assinado ontem.

Serão entregues dentro
de poucos dias quatro am

bulatórios Piedade e Arma

ção Itapocoró. Vão ser

doados oito gabinetes Pie
dade e Armação Itapocoró.

ANIVERSARIANTE QUE PRESENTEIA
passa quaisquer vantagens concedidas em outras pro

moções.
Também A Modelar de confecções, com todo o seu

ambiente sofisticadamente elegante e confortável (até
ar condicionado em todos os departamentos de ven

das) concede presentes na proporção de uma mensali

dade completa em todas as compras.
O mesmo está sendo com a popu lar e barateira

Grutinha.
Praticamente a totalidade da nossa população está

sendo presenteada, pois sem exagero, toda ela compra

na Modelar.

Geralmente presenteado é o aniversariante. Mas há

exceções. Uma delas está empolgando a cidade. É o

500. aniversário da Modelar.

A inversão da regra se justifica pois, em todo este

longo período A Modelar tem contado sempre com a

decidida preferência de todas as classes sociais. E a

consequência está patente no seu constante cresci
mento. A Modelar de móveis, tapetes, forrações e cor

tinas, mais A Modelar de eletro-domésticos estão con

cedendo o valioso presente de duas prestações men

sais, seja qual for o valor da compra. É algo que ultra-
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[cartas I
VISITA

Tenho a satisfação de

comunicar a visita a Santa
Catarina do professor Isaac
Kerstenetzky, presidente
da Fundação IBGE. O ilus
tre visitante, que virá

acompanhado do dr. Ama
ro da Costa Monteiro e dr.
Clóvis Zobaram, diretores
técnicos e administrativo

daquele órgão nacional de

planejamento, chegará a

esta Capital na próxima
terça-feira (hoje), às 8 ho

ras, viajando pela Varig.
No aeroporto, Hercílio
Luz, será recepcionado pe
las autoridades locais.

Logo após a posse do
novo delegado do Instituto
Brasileiro de Geografia e

Estatística para este Esta
do, dr. José Beck Lourega,
o presidente do IBGE esta

rá à disposição da impren
sa barriga-verde para ser
entrevistado. Valho-me da
oportunidade pata reiterar
os protestos de admiração
e apreço. Américo Gomes
do Amaral, Delegado de
Estatística.

LEMBRANÇA

A edição de hoje H8)
fez a gente lembrar os velhos
tempos de O Gibi e da

Epopéia, que traziam uma

página ínteírinha intitulada
acredite se quiser. Leitura
obrigatória da turma da
São Jorge, do Melin,
Rupp, Caoca. O padre San
tini e o Glostora ameaça
vam a gente com a imagem
da Nossa Senhora Median
eira prensada num pedaci
nho de couro que servia de'
marcador das nossas revis

tinhas "ilustradas", que
líamos às escondidas, na

praia do Muller. Naquele
tempo não líamos "esse,
Hemíngway, Orwell, igno
rávamos a existência de
Fernão Capelo Cá�ota e

jamais poderíamos imagi
nar reler um dia (e imagi
nem em O ESTADO) a se

ção acredite se qui.ser, redi-
,gida por algum repórter
non-sense, Estava lá. Eu ju
ro pela Nossa Senhora do
Parto! Declararam que o

nível cultural do floriano

politano é baixo E opiar,'
usaram como argumento o

gosto literário do ilhéu, ta
xando-o

-

de ignorante por�
que lê Kalil Gibran. Se
Níetzche andava procuran
do pelo seu "super ho

mem", o homem com

pleto, esqueceu-se de pas
sar pelo Teatro Álvaro de

Carvalho, este vertedouro
de sabedoria e cultura. E
de hoje em diante, reco

menda-se a leitura de Caso
sandra Rios e do famoso
"What To Do, Após os 80'
anos" de autoria do Sena
dor Alcides Ferreira - so

mente assim a direção do
TAC poderá aquilatar o

grau de cultura do ilhéu.
Ah, se encontrarem por

aí um marcador de livros.
É-do diretor do Teatro Ál
varo de Carvalho. Devol

vam-no, por favor. Quem o

perdeu estava lendo Ulys
ses, de José Mauro de Vas
concelos. Deverá ser en

contrado no percurso Pra

ça XV mictório público.

I Impressionante. Sérgio ti
no, Florianópolis.

oESTADOI,

Diretor: José Maiusa!!m Comelli

/

Editor-Chefe: Marcílio Medeiros Filho

Menores áreas, �elhor produção
Santa Catarina não dispõe de

áreas, suficientes para competir,
na produção agropecuária, com

outras unidades da' Federação. e
o que, há poucos dias, declarava
o titular da Secretaria da Agricul
tura, que, para compensar essas

deficiências de espaço, preconiza
o aperfeiçoamento qualitativo da
produção.,

'

Produtos agdcolas como 0- at

roz, o trigo, o milho, I') soja e ou

tros, não obstante a quantidade
colhida em solo catarinense, não
podem concorrer, em volume,
com a produção �do Rio Grande
do Sul, do Paraná, do Mato Gros
so e de _Goiás.
A moderna técnica agora apli

cada, com a assistência dos ór
gãos especializados da Secretaria
da Agticultura, permite ao nosso

Estado uma excelente situação
como produtor de sementes sele
cionadas, ao mesmo tempo que,
'lOS setores pastoris, estão sendo
selecionados os rebanhos.

Santa Catarina já está produ
zindo cerca de 80% de toda a ba
tata Certificada do Brasil, como
o revelou, há pouco, o Presidente,
da Cooperativa "Cotia". Quanto
ao soja, a mesma política de me

lhoramento qualitativo tem sido
praticada.

Falando em São Pau lo ares
,

peito das boas perspectivas eco

nômicas oferecidas por esse pro
.duto de lavoura, acentuava, o Mi
nistro da Agricultura:. faz poucos

dlas,- que o soja poue tornar-se
mais' importante do que o café,
dado o valor das sementes no

mercado internacional. O Japão é
um dos países que mais se inte
ressam pela importação de soja.
Esse especial interesse foi mesmo
um dos 'motivos da vinda recente

,

duma missão japonesa ao Brasil,
pará estudar as possibilidades de
importação maciça.

E tão prom issora se mostra a
cultura de soja em São Paulo que
está sendo objeto duma campa
nha no sentido de ser cultivado
em áreas mais adequadas daquele
Estado, visando aumentar a pro
dução que é atualmente de 340
mil toneladas, enquanto o Rio
Grande do Sul, o maior produtor
de soja no País, coíhe 3 milhões e

o Paraná 1 milhão de toneladas.
Temos razões, portanto, para

salientar a relevância econômica
do produto, cujo vulto, no côm
puto de nossas realizações lavou
reiras, é ainda muito reduzido. O
fator espaço, talo conceito que o

titular da Agricultura em Santa
Catarina acaoa de expender, não
autoriza a pretensão de virmos a

comp_etir com os demais centros

produtores, na Região Sul do
País, em que nos situamos. Dar a

orientação recomendada aos pro
dutores, a fim de que, (10 invés de
apenas se preocuparem com vaia
res de quantidade da produção,
preferirem o critério da melhoria
em qualidade.

n que O�OII � com a batata ca

tarinense, que é considerada
"sem dúvida alguma a melhor do
Brasil" - na opinião do Presiden
te da "Cotia", a maior organiza
ção do gênero em toda a América
Latina - seria ideal quanto a tan

tos outros produtos agrícolas e

particularmente o soja, cuja se,

mente já foi exposta no mercado
r mundial, com resultados favorá
veis.

Se bem o problema da inexis
tência de maiores áreàs cultivá
veis se oponha materialmente à
expansão das nossas lavouras, co
mo fator que se conjuga, nessas

circunstâncias, a "uma estrutura

fundiária defeituoso" - na ex

pressão do Secretário da Agricul·
tura, - Santa Catarina já con-

/ quistou, na produção da batata, a
magnífica posição de relevo que

I desfruta, com o índice de 80%
do produto categorizado no País.
É mesmo causa dum convênio
entre o Ministério da A'gricultura
e a já referida.Cooperativa para o

desenvolvimento e assistência
técnica alemã à sua produção,
que se pretende estender, na Re

gião Norte do Estado.
Sobretudo, deve-se o êxito,

nesse fel iz setor de atividades
agrícolas, à predominância duma
preocupação fundamental: o cui
dado com a progressiva melhoria
na qualidade e na apresentação
do produto, nos mercados de im

portação.

Ouro em Botuverá

,Crônica de Escanteio
- Cachimbo na boca, com um cris

tal de rocha na mão; rosto mal barbea- '

do e queimado pelo vers atit sol do ve

rão florianopolitanoe vestindo um ele

gante quimono da mais legítima seda
do mais legítimo bicho da dita.

Pois bem, caros leitores, pois bem. '

Assim encontrei; na manhã de. sex ta
feira, o tranquilo Prof. Takeda, em seu

reduto de Ponta das Canas, quartel
general do grupo Laudares, um grupo
que é sasonal ameaça às garapas, mel
ros, tartarugas ecocorocas, ou seja, um
grupo de caça submarina.

O problema básico de minha visita
não era., entretanto, colher subsidias
sobre o predatório "esporte" - do

qual sou frequente beneficiado, quan
do recebo uma posta de peixe ou uma

lagosta deliciosa, trazidas pela-habitual,
generosidade de meu exclusivo e parti
cular oráculo.

O objeto era ascultar o profeta, so

bre a grande lu ta que se prometia, à

noite, no' "Orlando Scarpeíli", entre

Avaíx Nacional do Uruguai.
Enquanto tentava penetrar 'na di

mensãa.do amanhã, o nosso' querido
geólogo olhava, com orgulho, seu vis
toso quimono, que faria um Carlinhos
Muller dar pernósticos ataques de des
.lumbramento. E, de repente, ouvi al-
gumas palavras: "Não dará pano para
manga". E, em seguida, emendou uma

outra que me pareceu se situar a quilõ
metros da' anterior: "Lá no 'fundo
azul". Em diante, somente o silêncio e,

consequentemente, minha' retirada
imediata do recinto, mais confuso do

que quando chegara, mais propenso do

que antes a acreditar que o Prof Take
da estava, apenas, delirando,

Ora, caros leitores, convenhamos,
convenhamos! "Lá no fundo azul", é
coisa de secos e molhados e janvis de

um profeta. E, além do mais, o Prof
Takeda sempre foi afeiçoado aos Clás
sicos, Beethoven, Schubert, Chopin,
Mozart, o escambau, e nunca aos su

cessinhos conjunturais Seu gosto musi
cal tem a dimensão do eterno, como é
comum a todos os seres humanos mais
sensiveis, mais próximos dos deuses.

Mas, deixemos minhas atribuições,
e caminhemos ao estádio, onde um

pouco mais de público estaria lá, acre
ditando no Aval: depois que exibiu um

futebol educado e eficiente contra o

Penara I. Havia, mais gente e, também;
mais cerveja nos bares, para alegria da
coletividade que teve, no Helinho Lan
ge seu lidimo protetor. Só que, desta
vez, com cerveja, em garrafa, em lati
nha e em canecos, faltava o Helinho
Lange, face seus inarredâveis compro-

,

missas sociais.
Quem não foi ao "Orlando Scarpel

li", como o Helinho, Lange, perdeu
uma das mais vibrantes partidas de fu
teboldos últimos tempos. Perdeu, con
sequentemente, um dos mais salutares

momentos de futebol-espetáculo; de
um futebol sem preguiça, jogado sem

boicote da bola, sem cera.

Se bola falasse, caros leitores, as

que atuaram na sex ta-feira teriam pedi
do férias remuneradas, aposentadoria
garantida pelo INPS, e isenção de Im

posto de Renda. Como correram, co

mo foram chutadas!
A única coisa que faltou, a única

coisa que faltou foi a justiça no pla
cardo Venceu o time que deveria ter

perdido. Perdeu o time que deveria ter

ganho.
E, curioso: curioso, caros leitores. O

vencedor, embora devesse ser o perde
dor, teve extraordinário mérito. O mé
rito da humildade. Foi a campo para
lutar do primeiro ao último minuto,

para conquistar todos os centímetros

quadrados da cancha. Não brincou em

serviço. E, tal conduta me pareceu o

maior sinal de respeitabilidade ao ad
versário. É isso mesmo, o Nacional do

Uruguai não deu tréguas ao Aval: mes
mo enuolvido. Respeitou o Àvai, como
se este fosse um campeão mundial.

- O Nacional foi enrrolado, envol

vido, coagido à defensiva. Os avaianos
fiaram, teceram jogadas, tentaram en

cobrir o atlético goleiro com lençois
espetaculares. E, por mais que tivessem
tecido o caminho da vitória, não foram
atéo fundo das redes, não foram até o

fundo dos panos, ou melhor, os lençóis
que davam não eram mais compridos
do que os braços do extraordinário
Manga.

Eu disse, Manga! E, o que faltou
para o A vai, foi um pouco mais de pa
no para Manga ser envolvido, confor
me, aliás, o prof. Takeda visualizara.

E, qual foi a grande força que ali
mentou aqueles excepcionais jogado
res, de um miraculoso fôlego, capaz de

aguentar uma pressão insidiosa e maci

ça?
Caros leitores, eu lhes digo. Foi a

mesma força que alimentou a Seleção
Uruguaia, em 1950, contra um Bra

sil que massacrava mas não atingia o

alvo.
Bem ao fundo, bem ao fundo da

quela garra do time, do Nacional esta
vam os brios de 11 patriotas, como se

estivesse defendendo não apenas as co

res de um time, para a cor da própria
seleção nacional.

E, de uma seleção heróica, animada
por 11m fundo azul celeste.

Paulo Fernando Lago

mal, a escolha do líder poderá fugir ao
controle direto do Presidente da agre
miação e do atual líder, Deputado- Car
los Büchele, representantes da modera.
ção nas hostes oposicionistas de Santa
Catarina.

Em que pese a circunstância de o câncer in
cluir em considerável parcela de suas vítimas as

mulheres -, e geralmente entre as que são infensas
ao hábito de fumar - é ponto assente nas conclu
sões de tantos e tão autorizados estudos médico

especializados que uma das frequentes causas do

'terrível mal se radica m abuso do fumo. E a

campanha agora lançada pela Fundação Médico

Hospitalar de Santa Catarina, com a colaboração
da Legião Brasileira de Assistência, tem evidente

mente sentido vinculado àquelas conclusões, in

contestavelmente respeitáveis.
Será. portanto, o abuso do cigarro um dos fa

tores mais comuns da espantosa incidência do

câncer nas causas do obituário atribuído ao cân
cer. Vêm de longe, no fluxo do tempo, as cam

panhas contra o [limo, que; todavia, a própria
significação econômica no' equilíbrio orçamentá
rio das nações se encarrega de invalidar, favoreci
da pelos naturais pendores humanos para o vício.

O mesmo acontece com o alcóol, que presen
temente também motiva crescente advertência
dos setores de defesa sanitária das populações. O
fumo e o alcôol, pois, se, apontam como elemen

tos nocivos ao bem estar físico e social e, despei
'to da propaganda de prevenção, parece que ga
nham dia a dia maiores áreas de influência vida:
sa. Não tem mais resistência, ante a pressão que
vulgariza tais hábitos inconvenientes à saúde e ao

caráter as confissões religiosas, mesmo porque -

já o disse notável sociólogo de universal renome
- os problemas de ordem moral até há pouco
subordinados à assistência das igrejas e a normas

ético-filosóficas se transferem ao que tudo indica,
ao plano de domínio da medicina.

Pois bem. Campanhas como essa que acusa o

fumo de estar sendo predom i1U1n tem ente respon-
sável pela propagação do câncer, tal como o ãl- Gustavo Neves
coai pela degenerescência dos costumes e da per- _- _

Informação Geral

, Para aqueles que estão em busca de
indícios da política a ser empreendida
pelo General Ernesto Geisel, a divulga
ção, em uma revista semanal, de uma

lista de nomes ministeriâveis se constitui
em farto banquete, à vista dos parcos
"hoers d'ouvre" até agora servidos, A es

calação do time ministerial com as al
ternativas prováveis indicadas entre as

pas, é a seguinte: Fazenda: Mario Henri
que Simonsen (Gouvea de Bulhões), Pla
nejamento: Isaac Kerstenezky (Paulo Pe
reira Lira), Indústria e Comércio: Shi
geaki Ueki (Marcos Pereira Vianna).
"Agricultura: Fernando Ballarin (Shigé'aki
Ueki), Minas e Energia: Aureliano Cha-

. ves; Transportes: Cei Enio Pinheiro (Ney
Braga); Comunicações:' Euclides Quaridt
de Oliveira; Interior: Ney Braga (Rubens
Vaz Costa), Saúde: Marcolino Candau

Educação: Luiz Vianna Filho (Ney Bra

ga); Relações Exteriores: Pio Corrêa,
Roberto Campos, Bilac Pinto ou Sette

Câmara; Trabalho: Luiz Gonzaga do'
Nascimento Silva (Ney Braga); Justiça:
Célio Borja (Bilac Pinto) Exército: Or
lando Geisel (Oscar Luiz da Silva) Mari
nha: Arnaldo Negreiros Januzzi (Geral- O Deputado Jo'30 Linhares aprovei
do Azevedo Henning); Aeronáutica: Dê- tou sua estada em Brasília por ocasião
lio Jardim de Mattos (Deoclécio Lima da eleição presidencial para entrevistar
de Siqueira); SNI: João Batista de Fi- -se com o Ministro Jarbas Passarinho, da
gueiredo. Educação, com quem tratou da libera-

Para quem' gosta de estatística: há ção de verbas destinadas a construção de

três nomes de parlamentares (Ney Bra-
salas de aula em diversos municípios do

, meio-oeste catarinense, e também a
ga, Aureliano Chaves e Célio Borja) dois '

construção de ginásios-de esporte, Outrode militares (Enio Pinheiro e Euclides
Quandt de Oliveira) e três de ex-minis- Mínistro visitado foi o Sr. José de Moura

tros ,do governo Castelo Branca. Cavalcanti, da Agricultura, que aliás che-

ga hoje a Florianópolis, para prestigiar a
3a. Convenção Nacional das Indústrias
de Pesca.

��Deixe de fumar �

evite o câncer��•••

Na reabertura dos trabalhos da Atr

sembléia, em março, a bancada do MDB
irá escolher o seu novo líder naquela Ca
sa o que não deverá ser muito cômodo,
a julgar pelos melindres que a simples
menção do tema provoca entre seus re

presentantes. Há nos claustros oposicio
nistas deste período de recesso uma lu
minosa fresta de conspiração, fazendo
crer que nem tudo é conformidade, den
tro do partido.

E se até lá não for remediao o

Emplacamento difícil

Não bastassem , as inúmeras providên
cias 'necessárias para o emplacamento dé
um veículo (exige-se até atestado de re

sidência) e o alto preço que se paga para
esse serviço, grande número de pessoas
que se dirige ao Detran a fim de empla
car seu carro está se defrontando com
um novo problema: a falta de formulá
rios da Taxa Rodoviária Única. Segundo
se anunciou, esses documentos seriam

entregues a domicílio, o que não está
sendo feito com regularidade. Sentido o

prazo se esgotar, o proprietário vai em
busca do formulário, recebendo a seca

informação de que ele está em falta,
"podendo chegar uma h�ra para outra".

,

}

o Ministério?

Líder�

Educação e Agricultura

Designados y
y

- Tendo em vista compromissos ante
riormente assumidos pelo advogado Bre
no Sanvicente, foi adiada o dia 4 de fe
vereiro a audiência que seria realizada
quarta-feira na Junta de Conciliação e

Julgamento de Florianópolis, para a de
cisão final do problema que envolve o

Estado e grande número de professores
designados'de Santa Catarina.

sonalidaâe humana, não serão apenas oportunas e

tanto mais dignas de apoio e simpatias de toda

-gente quanto baseada em pesquisa da ciências; '

Não devem passar sem a mais ampla repercussão
nos círculos de cultura e de autêntica observação
social, voltados para o melhor fu turo da humani
dade.

A propósito, pergunta alguém, escrevendo so

bre os inconvenientes do fumo: - "Por que fu
mar? Para seguir o hábito convencional do meio,
calando a própria consciência, se não sobre a no

cividade do hábito de fumar. pelo menos sobre a

sua inutilidade"? Não haverá como justificar por
simples concessão às praxes de elegância moderna
uma prática abusiva e que tão tragicamente e tão
inultimente nos sacrifica a saúde e a economia. '

Muitas páginas terão sido editadas, sob prin
cípios de ética religiosa. procurando demonstrar,
à luz da fé, os preju ízos morais e materiais do

fumo e do álcool - e, em verdade, sem mais evi
dentes resultados que o de um progressivo descré
dito para o dogmatismo religioso. Vejamos, ago
ra, face ao depoimento da ciência médica, se a

antiga pregação fixada 1U1 autoridade das escritu

ras e tradições sacras estava ou não do bom lado
dos interesses v itais do homem.

E imperioso admitir que siln e que-se torna

urgente resistir à influência viciosa do fumo e do

álcool, dois grandes flagelos que empedem o bem
estar do homem, desvinculando-o do próprio des
tinos votados ao aprimoramento da alma e do

corpo. Acolhamos portanto, com toda a simpatia
o "slogan" criado pela advertência da Fundação
Médico-Hospitalar de Santa Catarina: "Deixe de

fumar, evite o câncer",
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Portela leva a- Geisel o quadro
da posição da Arena no país

"

o ministro da Saúde, Mário Machado de Lemos, presidirá hoje
em Brasília uma reunião de técnicos de saúde de várias regiões
brasileiras a fim de examinar a situação da incidência da

meningite meningocócica no país; com maior presença na região
centro-suL .

'

.

Epidemiologistas de vários Estados participarão dos trabalhos

que se estenderão
-

até amanhã. O Ministro informou que a

reunião se destina a tomar posiçâo=em face da incidência. E,
principalmente, adotar uma série de medidas destinadas a limitar

a ação da doença.
Disse ainda Machado de Lemos que vai ser, estudada pelo

grupo �e especialistas a conveniência ou não da aplicação de

vacinas �ntra a meningite; cujo estoque ainda é pequeno no

Brasil. No caso de ser adotada tal medida, maiores quantidades
de vacina seriam importadas dos Estado� Unidos e o, grupo a ser

imu�ado será o de escolares. A referida vacina já testada no

Brasil, em colegiais, é a mesma utilizada pelos norte-americanos
em soldados que seguiam para o Vietnã.

A decisão final será tornada pelo grupo de sanitaristas ao final

da reunião de amanhã em Brasília. A delegação paulista que

participará dos trabalhos foi escolhida pelo Dr. Getúlio Lima Jr.,
da Secretaria da Saúde de São Paulo, sendo composta de vários

especialistas damatéria.

O general Ernesto Geisel recebeu 'ontem em seu

gabinete no Ministério da Agricultura o' senador
Petrôriio Portela, com quem conversou durante cerca de
duas horas, repassando a situação da Arena no atual
panorama político do país.
-

À saída, o presidente da Arena explicou que haviam
sido tratadas questões de economia interna do partido,
'não admitindo que tivesse sido abordado o problema das
próximas sucessões estaduais. A Arena ainda: não tem
definidas suas chapas para as' eleições de 15 de
novembro.

Portela disse que transmitiu ao general GeiseÍ "um
quadro otimista" da posição do partido em todo o país,'
mostrando-se' especialmente satisfeito em face do
resultado ele ito ral recolhido na recente eleição
presidencial.

Petróleo: saída
é a plataforma.

Existem condições muito favoráveis para a existência
de petróleo em toda a plataforma continental brasileira,
fato já parcialmente comprovado com a descoberta do

,
combustível em Sergipe e no Espírito Santo. Na' sua
ação, o mar formou plataformas e revelou camadas -

dos períodos cretáceo e rnioceno que são indícios positi
,

vos para se encontrar bolsões de petróleo.
As afirmações são do professor do Departamento de

Paleontologia da Universidade Federal do Rio Grande do
'

Sulj. Irajá Darniani Pinto, que atualmente está realizando
pesquisas em mais de 600 amostras enviadas pela Petro
brás e retiradas de toda a plataforma continental - do
Chuí ao Cabo Orange, no Amapá.

RECURSOS BRASI LEI ROS

Organizador, em 1957, do primeiro curso de forma
ção de geólogos para a Petrobrás, o professor Damiani
Pinto recebeu, no ano passado, a medalha de ouro "José
Bonifácio de. Andrade e Silva" - a mais alta distinção em

ciências geológicas. Segundo o especialista gaúcho, o Bra
sil ainda não tem condições de constatar exatamente a

totalidade de seus recuros min�rais, já que só a partir de
1960 começou a formação sistemática de geólogos no

país.
Atualmente o professor Darniani analisa as amostras

da plataforma continental, enviadas pelaPetrobrás, cu
jos resultados deverão ser entregues até junho. Embora'
sem querer revelar os dados já obtidos em sua pesquisa, o
professor disse que existem condições bastante favorá
veis à existência de petróleo. Através de suas pesquisas, o
paleontólogo gaúcho já possibilitou a descoberta de um

novo gênero de rnicrofóssil - o "bisulcocypris pricei' . A

identificação de determinados mícrofósseis facilita a lo-
_,.

calização de petróleo, pois com o exame de seu 'gênero,
espécie e família, constata-se a época em qúe viviam. As
camadas de terra que indicam a possibilidade da existên

cia de petróleo são dos períodos rnioceno e cretácio. As

pesquisas já realizadas na Bacia de Pelotas comprovaram
a existência da camada do rnioceno e possibilitaram à

Petrobrás as perfurações que atualmente realiza no local.

Segundo: o professor Damiani, há a possibilidade de exis

tir petróleo em' todo o norte do Rio Grande do 'Sul, pois
naquela região foi encontrado o mesmo tipo de rocha -

o folhelo do Irati, localizado nos municípios de São Ga-.
briel e Dom Pedrito, �de j-á foram descobertas jazidas
de xisto.

'

Proieto pr,evê a

radiodifusão de
carta,s retidas

A
.

Comissão de Constituição e Justiça da Câmara

deverá estudar, tão logo sejam 'reiniciados os trabalhos

legislativos, em março próximo, projeto de ,lei do

deputado Lauro Rodrigues -MDB/RS -, que obriga as

emissoras de rádio a divulgar, gratuitamente, a relação da
correspondência retida pela ECT na posta restante, assim
como a refugada.

O parlamentar justificou a proposição acentuando

que ela vem auxiliar não só a Empresa Brasileira de

Correios e Telégrafos, mas também a população, que

muitas vezes é prejudicada, apesar' das campanhas
publicitárias feitas repetidas vezes pela ECT.

.

O projeto apresentado por Rodrigues determina que a

divulgação seja feita, diária e gratuitamente, entre as seis

e as 20 horas, não fiéando às emissoras impedidas de
obter ,patrocinadores p-ara respectiva

programação. Para' tanto, a ECT deverá colocar, à

"dísposíção das emissoras de rádio, através de suas

agências em todo o país, a relação semanal da

correspondência refugada e da retida na posta-restante.
l·

. .

Saúde quer limitar
ação da meningite

..

:�,

Informou' que passará cerca de um mês no Rio de

Janeiro, esperando encontrar-se novamente com o

presidente eleito. Sempre que tiver p�oblt<mas a tratar

com o general Geisel - disse - irei ao seu encontro.

Sobre .a questão da reforma eleitoral, este é um

assunto que o presidente da Arena procurará discutir,
durante sua estada no Rio, com o senador Gustavo

Capanema.

O general Ernesto Geisel deverá, viajar, na manhã de

quinta-feira próxima, para Cuiabá, no Mato Grosso. Na

sexta-feira visitará Campo Grande e, no sábado, Goiânia,
devendo retornar ao Rio na mesmo' dia. Seu assessor,

coronel Gustavo Moraes Rego, viajou ontem para

Cuiabá, a fim de acertar detalhes da viagem, voltando
amanhã.

Maus dias para.o

'carnaval carioca
Quem quiser comprar uma fantasia para brincar o

carnaval deste ano vai ter que andar muito porque no Rio,
"capital do samba: e do çamaval" , as lojas especializadas em

artigos carnavalescos fecharam por falta de· lucros.
Comentam alguns comerciantes que "o carnaval acabou e,

hoje em dia, qualquer fita na cabeça é um enfeite".
Embora a menos de um mês da maior festa popular, o

.comé rcio carioca se mantém alheio e sem os seus

tradicionais apelos publicitários. No centro da cidade, por
enquanto, apenas duas lojas já estão com estoque de

fantasias', enfeites e máscaras, porque nas outras os cartazes

ainda anunciam umPapel Noel gordo e feliz e um próspero
,

ano novo.

PREÇOS ALTOS I

Na Avenida Marechal Floriano, antiga Rua Larga, o

barulho é dos carros e nada faz lembrar que dentro de trinta
dias será .carn av al. Na Uruguaiana as lojas de
eletrodomésticos tornaram conta das antigas "portas" onde
se vendiam lança-perfumes, serpentinas, confetes, máscaras
grandes e pequenas. E até mesmo a Rua da Alfândega,
conhecida pela grande fartura de artigos carnavalescos,
tanto nas 'lojas como na banqueta dos camelôs, não há uma
loja vendendo enfeites para a festa popular. Uma papelaria,
apenas, tem pregadas nas paredes máscaras de vampiros e

bichos mostruosos por preços que vão de Cr$ 6,00 a

Cr$ 18,60. Para o carioca restam duas casas: a Turuna-e a

84 na rua Senhor dos Passos. I
- Nós vendemos todos os anos e por .isto já nos

tornamos conhecidos. Então nossos fregueses são escolas de

samba, blocos, ranchos e grupos não só daqui do Rio como
também do Estado do Rio. 'Na sexta-feira nós vendemos

.
300 máscaras grâlld_e's - afirmou um dos gerentes da loja
84. -,.

-I, -". ", _

Os preços' dos artigos variam muito mas, geralmente,
estão muito acima .da média de vida dos foliões, uma
máscara a de colocar na cabeça, custa Cr$ 25,00; a caixa de

serpentina Cr$ 280,00, o mesmo preço para o saco de

confetes; e um índio pequeno para crianças Cr$ 50,00 e

Cr$ 100,00 para adultos. Explica Antônio Macieira da Loja
84, que os preços "até que têm se mantido nos últimos anos

pela pouca saída". Em sua loja, está vendendo fantasias de
havaiana a Cr $ 70,00, ela completa, e assinala que não dá

,
�

muito lucro.

Automóvel; índice
t

,

de produção em 1973
elevou-se a 19,63%
A indústria nacional de auto-vefculos encerrou o exercí

cio de 1973 com a produção de 729.135 unidades, que
representou uma elevação da ordem de 19,63 por cento em

relação ao total de 1972, que foi de 609.470� segundo
dados levantados pelo Serviço de Estatística do Sindicato
Nacional da Indústria de Tratores, Caminhões, Automóveis
e Veículos Similares. A média mensal do ano passado foi de
60.761 unidades contra 50)89 de 1972, que corresponde a

uma produção de 9.972 veículos a mais por mês.
No mês de dezembro último foram produzidas 59.642

unidades, que significou um acréscimo de 17,14 por cento
em relação a dezembro de 1972, quando se produziram

-

50.916 unidades. Neste mesmo mês foram produzidas
2.613 unidades no regime CKD (veículos exportados para
serem montados no exterior), elevando a acumulada do
exercício para 20.626 unidades, o que representou uma

elevação-da ordem de ,64,22 por cento com relação a 1972,
quando foram exportadas 12.560 unidades CKD.

As fáb ricas de tratores. de rodas, microtratores,
cultívadores motorizados e tratares de esteiras produziram
no exercício passado 43.299 unidades, contra 35.506
unidades de 1972, que correspondeu a uma elevação da
ordem de 21,95 por cento. A produção do mês de
dezembro passado foi de 3.345 unidades.

,NOTICIARia FORNECIDO'PELA AJB

CONCURSO PARA OFICIAL DE

ADMINISTRAÇAO SERÁ DIA 26
,

.

. o Instituto Técnico de Ádministração e Gerência

ITAG-, comunica aos candidatos inscritos para o

concurso público de provas, destinado a prover 28

vagas ao cargo de Oficial de Administração, será reali
zado .dia 26, às 8,00, na ESAG, sito à rua Vise. de

Ouro Preto, 87. Os candidatos deverão portar na oca

sião o cartão. de identificação, sem o qual, não aden

trarão a sala de provas.
A Direção

Batedeiras Arno, .

.

-Wallita e G E

Televisores Tel'efunken,
Empire, GE e Sernp

,
,

Liquidificadores
Arno e Wa llita

Refrigeradores Frigidaire'

condicion��e ar Frigidaire

A alegria do verão está no ar. É um tempo de descon
tração, de encontro com a praia. É tempo de abrir a casa

I

da praia, sacudir o pó acumulado no inverno .e ver se

tudo está em ordem para mais um verão.

Você vai descansar; vai desligar do dia a dia. Ponha
,

um pouco de .conforto no-seu descanso. Vale a pena.
Lembre-se que o calor à noite às vezes não deixa você,'

dormir, e que um condicionador de ar viria a calhar. Que
mesmo um ventilador seria ótimo.

Pense nas vezes que você perdeu aquele jogo impor
tante, ou aquela corrida do Emerson, por hão ter um

.

televisor portátil, que afínal de contas já está fazendo
,

falta na casa da cidade.
Não esqueça da sua mulher. Ela também merece

conforto no seu repouso. Um refrigerador novo, u�
liquidificador, uma batedeira, vão representar uma série.
de facilidades para ela,

Dê uma chegada no Hoepcke e descubra como é fácil
ter descanso com conforto.

Nós queremos que você e sua família voltem das
�
férias descansados, bem-dispostos, alegres e prontos para .

outra.

.

Vendas pelo
CRE-DI·IPESC

Ventiladores Britania,
Arno e Eletromar
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FOI DECRETADA UMA LEI PARA
VOCE MORAR MUITO BEM .

Da escolha do localaexclusivamente residencial, em área
altamente valorizada, junto ao centro e sem os proble-
mas do mesmo.

.

Da beleza das linhas arquitetônicas: uma pequena con-/

tribuição ao controle da polu íção visual.
Do conforto de estar perto de tudo: o Ed. Troqílio
Mello ficará perto de supermercados, postos de serviço,
hospitais, colégios, etc. ,

Da coerência da escolha do nome: urna justa homena
gem à quem todos se lembram com grande respeito.
Do número certo de apartamentos: somente nove uni
dades.
- a - três apartamentos por andar.
- b - apartamentos de dois e três dormitórios.
- c - dependências completas de empregada em todos
os apartamentos.
- d - vaga na garagem para cada apartamento.
Dos materiais e da mão-de-obra empregados: os mate
riais a serem empregados são da melhor qualidade; a
mão-de-obra altamente especial izada, .

Da idoneidade da entidade financiadora: APESC, que
oferece a você :
- a - seguro de vida.
- b - abatimento da renda bruta da totalidade dos
juros pagos.

. - c - dedução da renda bruta de 20% (vinte por cen
to) do valor das prestações pagas.

ESPEC I F ICAÇÕ ES GARAGEM: lajotões em cerâmica vermelha 30x30.
PINTURA:REVESTIMENTO:

ÁREAS íNTIMAS, SOCIAIS E CIRCULAÇÃO: terão revestimento
em reboce e massa fina.
BANHEIRO E COlINHA: terão revestimento em azulejos decorados
até a altura do teto de marca ELIANE ou similar.
ÁREAS DE SERViÇO E BWC EMF!REG.: serão revestidos cl azulejos
em cor até o teto de marca ELIANE ou similar.
PAREDES EXTERNAS: revestimento de reboco do tipo colonial e

fachada com tiiolos à vista.
GARAGEM: revestimento de reboco do tipo colonial pI acompanhar
esti lo e decoração do préd io.

.

ÁREAS COMUNS E CIRCULAÇÃO: obedecerá os princípios que de
terminarão o estilo e decoração do edifício -.

PISOS:
ÁREAS INTIMAS, SOCIAIS E CIRCUlAÇÃO: pisos em taco de ma
deira de lei de primeira qualidade extra do tipo canela e peroba.
BANHEIRO SOCIAL íNTIMO: pisos em mármore, cerâmica decorada
marca Porto Ferreira ou similar.
COZINHA, ÁREAS DE SERViÇO E BWC EMPREG.: aplicação de
Cerâmica Esmaltada.
ÁREAS COMUNS E. CIRCULAÇÃO: com revestimento anti-ruídos de
marca �aviflex ou similar.

'

I
PAREDES EXTERNAS LATERAIS: pintura a base de Conservado
UP" ..
PAREDES INTERNAS: aplicação de massa fina e tinta plástica.

ESaUÁDRIAS:
SERÃO EM MADEIRA DE LEI DE PRIMEIRA QUALIDADE
(IMBUIA)

APARELHOS:
O MATERIAL HIDROSANITÁRIO será em plástico marca Tigre" ilál-
vulas Hidra, metais Deca, aquecedores..

"

APARELHOS SANITÁRIOS: em cores de marca Celite ou similar no
banheiro' íntimo social e branco no BWC empreg..
COZINHA: pia em aço inoxidável com armári,o em fórmica.

PREÇO POUPANÇA FINANCIAMENTO VALÇ>R RENDA ÁREA
SINAL SALDO POR UPC DA PRESTAÇÃO FAMILIAR TOTAL

Apto de 35.000,00 2.232,696 1.707,95

15.690,0030uartos em co nd içôe s UPC \'/
-

Cr$ 220.000,1)0 5.000,00 a combinar Cr$ 180.000,00' em20anos 172,489 m2

Apto de 20.000,00
em 20 anos20uartos em condições 1.795 UPC

Cr$ 170.000,00 5.000,00 a combinar Cr$ 145.000,00 1.329,04 4.430.00 131.907 m2

, \
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Santa Catarina

Escolinha de Arte ,de
Blumenau inicia suas

atividades em março
Blumenau (Sucursal) - Com o principal objetivo de

"descobrir a vocação artística das crianças", a Secretaria
da Educação da Prefeitura Municipal criou a Escolinha
de Arte dJ Blumenau que funcionará a partir deste ano

no -Centro de Juventude Porta Aberta. A escola realizará
inicialmente cursos sobre Desenho, Pintura, Teatro
Fantoche e trabalhos em metal, madeira e gesso. Todo,ó
material será fornecido gratui tamente pelo
estabelecimento. Haverá, porém, uma taxa de inscrição
que custará entre dez a vinte cruzeiros.

- A pequena taxa será a título de colaboração
explicou o Secretário Ingo Fischer, pois a idéia é
bastante recente e já que a Prefeitura fornecerá o

material de estudo, não há inconvenientes quanto ao seu

pagamento mas, se o pai do aluno não tiver condições,
nós não deixaremos de matriculá-lo. '

CONSIDERAÇÕES
A idéia da escolinha vem do ano anterior, contando

com .0 incentivo do Prefeito Félix Theiss e de sua esposa
Murita Theiss. O início de suas atívídades-está previsto
para o dia 11 de março - funcionará como o período
letivo escolar - e as inscrições poderão ser feitas de 28
de fevereiro à 9 de março. Poderão inscrever-se crianças'
com idade de 6 à 12 anos. A capacidade de admissão

para o corrente ano é de 160 alunos, que serão divididos'
'/ em grupos de dez, com aulas em dois períodos, matutino

e vespertino. �

Na administração dos cursos estarão uma diretora
duas professÓras e uma supervisora - todas de nível
superior - com a colaboração do professor Aldo Nunes,
do Museu de Artede Santa Catarina.

EMPREENDIMENTO DIFÍCIL
r Segundo Ingo Fischer, não é fácil 'encontrar
professores para este tipo de escola pois ainda não temos

em nosso meio, uma formação artística profissional, que
proporcione uma oportunidade as pessoas que têm

vocação artística - as duas professoras farão um curso

de atualização no MASC - e não sabem eomo

descobri-las,
- Cada um de nós. tem um pouco de artista, Was o

que precisamos é de uma orientação segura que desperte
a nossa vocação, ponderou,

Todo o material necessário à Escolinha já está sendo'
adquirido corrio também já é grande o número de
-ínteressados.

/

Enfermagem noNorte
também começaem 74

Joinville (Sucursal) - Tendo em vista a autorização
concedida pelo Conselho Estadual de Educação, através
do parecer 229/73, será implantado a partir do dia 4 de
fevereiro o Curso Auxiliar de Enfermagem, que
funcionará anexo ao Hospital Municipal São José. A

ínformação foi prestada pela professora Lígia Martins

Rohrbacher, diretora do estabelecimento, acrescentando
;",

que, o curso terá a duração de 11 meses em período
integral e com 20 vagas. '

.,

Tendo em vista o aperfeiçoamento que o novo curso
irá possibilitar aos profissionais de enfermagem ou

interessado nesta atividade, a partir do próximo ano o

curso será desenvolvido também em período único, à ,

noite, a fim de permitir que outros interessados possam
frequentá-lo apesar de terem' cempromissos durante o

dia..
'

'

Segundo a diretora Lígia Martins Rohrbacher, o

_programa de funcionamento inclui as disciplinas de

Pediatria, Materno Infantil, Médico Cirúrgico e Saúde
Pública, entre outras.

.

\

.Furb abre concurso

para 9 professores
Blumenau (Sucursal) '7 Já se encontram abertas as

inscrições do concurso para provimento de funções
docentes nos Departamentos da Faculdade de Ciências
Econômicas de Blumenau. A realização dos exames está
marcada para a segunda quinzena do mês de fevereiro. O
diretor da unidade de ensino da Fundação Universidade

Regional de Blumenau, professor Direrot Carli,
estabeleceu' o horário para as inscrições: das 8 às 12 e das
14'às 17 horas na Secretaria Geral da Universidade, onde
também se encontram à disposição dos candidatos as

normas e instruções que -regulam o futuro exame. O
recebimento das inscrições terá seu prazo final no dia 31
deste mês.
4 DEPARTAMENTOS - 9 VAGAS

As vagas da Faculdade de Ciências Econômicas estão

'"'1
assim distribuídas: Departamento de Economia (4 vagas,

'uma para professor na disciplina Análise
Micro-Econômica e três para instrutores nas disciplinas'
Introdução à Economia, Análise Micro-Econômica e

Análise Macro-Econômícajj. Departamento de

Administração (3 vagas; uma professor' de Relações
Humanas e as outras para instrutor de Administração
Financeira e Orçamento e de Introdução à/
Administração); Departamento de Matemática possui'
uma vaga para professor na disciplina Matemática
Financeira e o Departamento de Contabilidade, uma
vaga para professor de Contabilidade de Empresa e uma
para instrutor de Contabilidade Geral.

/ ,

Banca do PACHECO

ao lado do Super
Mercado ODIVAN

Planeta - MAIS
Dic. I nglês/Port.
UNIVERSO: MENU

Bibl. HISTÓRICA
Bibl. pLANETA
Lit. Conto Brasil.

Os Impressionlstas
Capa 3 de Universo

Atividades

Nida de Cristo

AUTO ESPORTE
O C�UZEIRO
e o lançamento:
Homem Mito & Magia
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nhias que exploram a re

serva de calcáreo no Ribei-

.

rão do Ouro, a economia
'

de Botuverá depende tam
bém da produção de mais
10 pequenas indústrias de
madeiras, que atinge men

salmente a �80 metros cú
bicos. A Madeireira Fron

za, de Lages, deverá se

transferir para Botuverá,
aproveitando os incentivos

fiscais proporcionados pela
Prefeitura.

Na agricultura, o fumo
'constitui a.rnaier produção
do município, com 355 es

tufas e 887 hectares culti
vados. 815 toneladas são

produzidas mensalmente.
A mandioca é plantada em

740 hectares, mas sua pro
dução atingiu no ano pas
sado somente a 10 mil to
neladas,

A descoberta de ouro na década de 40 na pequena
localidade de "Ribeirão do Ouro", em Botuverá, trouxe

stépesquisederes americanos, mas ainda é região inexplorada.

Ribeirão doOuropode ser
,

o polo de desenvolvimento
da economia deBotuverá

Botuverá(Enviado espe
cial Luiz Mauro Correa) .,
Botuverá, município com

pouco mais de 270 quilo
metros quadrados e uma

população estimada em 4
mil pessoas, situado no Va- .

le do Itajaí; poderá Se tor

nar num polo económica
mente fortalecido se for
, � -

comprovada a existência
de filões de ouro em uma

mina que já foi pesquisada
até por norte-americanos.

A mina de ouro está lo
calizada na vasta proprie
dade do Sr. Clóvis Rezini,
produtor de fumo, que até

hoje nunca se preocupou
em explorar a riqueza exis
tente a poucos metros de

.

sua casa. Com quatro fi
lhos e uma esposa que o

ajuda no serviço profis
,

sional, Clóvis Rezini preo
cupa-se somente em au

mentar seu fumal que, se

gundo ele, lhe proporciona
um lucro considerável.

.

- Moro aqui há 16
�

anos, mas esta propriedade
pertencia a meu avô, Fran
cisco Jacob Pedrini, que
também se dedicava à la
voura. 'Mas ele sabia da
existência de ouro em suas

. terras, entretanto, nunca

Acomodado, Clóvis não quer explorar o' ouro, só a lavoura.
.

se preocupou em saber que

Clóvis mostra. o local onde foi feita a última coleta. ..

com o minério poderia se

,

tornar num homem rico,
explica Clóvis, admitindo,
porém, que também não
conhece bem a mina mais

por comodidade. -

, Hoje, o Governo Muni

cipal de Botuverá está inte
ressado na exploração da
mina através de uma équí-,
pe espécializada em mine

rologia. Um contato preli
minar. já foi mantido com '

o proprietário da locali
dade e a Prefeitura já sou

be que o Sr. Clóvis Rezini
não colocará impecilho al
gum.. Primeiro porque ele
acha que o ouro hoje em

dia não tem tanto valor co
mo antigamente, quando a

procura era imensa .

MUITO OURO NA DÉCA-
.

DA DE 40
- Meu avô me contava

que por volta de 1940.foi
retirado muito ouro desta
mina. Até 1945, esta fa
zenda recebia visita de até

. estrangeiros, que se.diziam

pesquisadores de minério.
,

Mas, no fundo mesmo, eles
vinham é roubar o ouro do

vovô, revela, o Sr.. Clóvis
Rezini.

Enquanto falava, encos
tado sobre o cabo da enxa

da e censtantemente co-

o Ribeirão do Ouro corta pelo meio Botuverá No seu percurso os pesquisadores encontraram e garantpn existir ouro.
r:

çando a cabeça por baixo
do chapéu, sua esposa cui
dava da estufa de fumo,
JIllS sempre preocupada
em corrigir o marido, prin
cipalmente quando errava

nas datas.
O RICO "RIBEIRÃO 001
OURO"

- Há sete anos � lem-
, bra o Sr. Clóyis - aparece
ram 'aqui dois americanos

que traziam como intér

prete um tal de João. Sem

pedir licença, vasculharam
a mina com o auxílio de
um aparelho. Retiraram
uma quantidade considerá
vel de ouro' e levaram o

material Sem dar a devida

satisfação, apenas disseram

que serviria para uma pes
quisa em São Paulo. Mas,
nunca mais voltaram ao

'Ribeirão do Ouro". Em
abril do ano passado, um
paranaense, que. se .dizia
chamar Adão Jacob Staler,
constatou a existência de
um filão de ouro. Após
cerca de seis meses de pes
quisas, ele conseguiu reti

rar uma quantidade enor

me de ouro. "Mas euman
dei-o embora por falta de

respeito com as minhas fi

lhas", queixa-se Clóvis.
A Prefeitura, segundo o

Prefeito Sérgio José Co

lombi, deverá requerer a

concessão junto ao Depar
tamento Nacional de Pro

dução Mineral para a ex

ploração de ouro no local.
CALCÃREO, RIQUEZA
COMPROVADA

Além do ouro, Botuve
rá possui as maiores jazidas
de calcáreo do Sul do País.
Só a Companhia Catarí
nense de Cime,nto' Por
tland, com fábrica em Ita

jaí, extrai diariamente cer

ca de 800 toneladas do

produto,
.

que é transpor
tado por caminhões para
ser industrializado. Já a fir
ma Calcáreo Tornio Ltda,
instalada próxima à reser

va, produz. diariamente
120 toneladas de fertili

zantes, qu-e são comerciali
zados em todo o Pais: No
município existem' ainda
mais seis pequenas fábri
cas, cuja produção totaliza
2.400 toneladas diárias.
Além dessas compa-

4 MIL CATÓLICOS
Aos domingos, a popu-

.

lação levanta-se cedo para
fazer sua oração nas três

pequenas Igrejas católicas
. existentes no centro urba

,

no de Botuverá. Dos 4 mil
habitantes, 3.500 residem
na iona rural. Por isso que
todos os domingos, na es

trada geral da cidade - a

única existente - forma-se
uma romaria às 7 horas,
meia hora antes, do início
da missa, e às 8h30min, no
regresso aos lares. Em épo
ca de procissão, Botuverá é
uma festa. Charretes e car

ros de marcas antigas desfi
lam pela estrada geral até a

hora da romaria.
Os 745 estudantes, a

maioria filhos de agriculto
res, frequentam aulas nos

dez estabelecimentos equi
valentes ao I Grau. Em

1973, foi instalada uma es

cola- de ensino de II Grau

que já conta com 157 alu-
'nos. Estas unidades de en

sino são mantidas pela Pre

feitura, que mantém con

vênio com.a Secretaria da

Educação. O orçamento de
Botuverá no ano passado
atingiu a Cr $ 215 mil e,

este ano, a Prefeitura prevê
um aumento para Cr $ 350
'mil. Só de ICM a prefei
tura arrecadou em 1973

Cr$ 73.906,92.

ASSISTA -A '

PELA 'TV-COLIGADAS AS
Z 1 H S., O P R O G R AlI A D [
E.TR(GA DE PREMIOS II *
.................

�BOLÃO mlLIOflÂRIO
DA

RESUlTADOSINFORMA os
s. A'o GAZETA

DO SORTEI'O
DE NOTICIAS
DO o IA: 16/0111974

PR[�IOS CON1[ PlADOS
A A CONFIRMAR

�
A CONFIRMAR
A CQNFIRMAR
ACONFIRMAR
A CONFIRMAR
À COI',IFIRMAR
A CONFIRMAR
A CONFIRMAR
A CONFIRMAR

LNELSON'RECH

A,CONFIRMAR.
.'

A CONFIRMAR

� ACONFIRMAR
A CONFIRMAR
IRMA V. BOCKMANN

O NOME ILEG(VEL (CARNE PAGO)
A AÇONFIRMAR

�
A CONF�RMAR
HENRIQUE F. BANOSKI
ACONFIRMAR

•

,

RÁDIOPOF,lTÁTIL

72,298 TV, PRETO E BRANCO

95.672 RÁDIO PORT ÁTI L

99.595 . RÁÓIO PORTÁTIL

62.599 RÁDIOPORTÁTIL

98.162

�.

ENDEREÇOS
,

LAGE�
JOINVILLE
CAL ',OOR
CAr:JOINHAS
PORTO UNIÃO
CURITIBANOS
STO. AMARO DA IMPERATRIZ
G,\RUVA

.

t;,OMPOS NOVOS
CHAPECÓ
JOI�JVILLE
ITft
JOINV:LLE
BENEDITO NOVJ
CURITIBANOS
CONCÓRDI!\ •

PINHALZINHO
PORTO UN IÃO /
ENDEREÇO ILEu' '''l
J01NVILL[

INFORMA OS RESULTADO S
.. P R E II O 's

NOME ILEG(VEL (CARNE PAGO)
A CONFIRMAR
A CONFIRMAR
A CONFIRMAR

A MOACIR ALVES
B A CONFIRMAR

C A CONFIRMAR'
A CONFIRMAR

COM IIPlAOOS
DO SORTE/lO DO

ENDEREÇOS

o I A. 19/01/1974

A CONFIRMAR
A CONFIRMAR
A CONFIRMAR
A CONFIRMAR

37.221 FORD CORCEL

41.137 VOLKSWAGEN 1.300

A AÇONFIRMAR
I A CONFIRMAR

C A CONFIRMAR

D A CONFIRMAR

A

�
I

31,241 REFRIGERADOR

A CONFIRMAR
NELES PARISI
A CONFIRMAR
A CONFIRMAR

94.031
.

MAQ LAVAR RnUPA

21.994 TV A CORES

, ,

R. XV DE NOVEMBRO, 1357 - BLUMENAU
BLUMENAU
LAGES
CHAPECÓ
R. Ij)LINDA, 93 BLUMENAl)
CHAPECÓ.
T,/I.IÓ
CHAPECO

Bl.UMi-NAU
CHAPEr.Ó
LAGES
CRICIÚM;,
PINHEIRO PRETO
JOINVILLE

, BENEDITO NOVO

JOAÇABA
VIDEIRA
SERRA ALTA - HERVAL D'OESTE
JACINTO MACHADO
LAGES
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SENSACIONAL
Conju�to Sanitário coforid,?, Cr$ 250,00

Fórmica Cr$·101 ,00
Tintas Coral e �iranga 20% de desconto

e até o"fêrro com 10% dedesconto.
Sempre'os melhores preços,

Para um clube que está envolvido
em um torneio internacional e que da

qui a dois meses participará do cam

peonato nacionatna condição de con

vidado recente da CBD, o Avai ainda
não deu mostras de possuir a estrutura
mínima necessária. ,

Além do número exagerado qe joga
dores sem contrato e até agora com

situação indefinida, o treinador Jorge
Ferreira, por mais que se esforce, não
consegue contornar determinapos pro- .

blemas.
Ontem de manhã, por exemplo, o

técnico não pôde contar com Toninha,
Ari Prudente ,e Vilela para o treina

mento físico. A única ausência justifi
cada, segundo Jorge Ferreira, era a de

Vilela, com o joelho direito machuca
do e em tratamento com o massagista
Pires.

Sobre Ari Prudente e Toninha, o

treinador não pôde dar muitas explica
ções, limitando-se a lamentar suas au-

sências, porque contava com eles para
os trabalhos realizados ontem pela ma

nhã no Adolfo Konder.
�

- Não sei onde anda o Ari Prãden-
/ .

te. Talvez esteja com a diretoria, tra-
tando de resolver seu problema junto
ao Pinheiros. Quanto a Tonínho, o que
sei é que foi fazer ,exames para tirar a

carteira de habilitação. Mas, como já
passa das onze, acho que .

não vem

mais.
Como o jogo de hoje à noite contra

o Racing é importante vara o Avai,
Jorge Ferreira esperava, ja ontem pela
manhã, saber quai� os jogadores que
ficariam a sua disposição, para concen

trar a partir das 20 horas, no Brug
gemann Hotel.
Ari Prudente esteve no Adolfo Kon

der de manhã, mas ficou na frente do

estádio -conversando com Fernando
Bastos e José Amorim:

Jaico será o zagueiro centrai

o jogo estámarcado para as 21 horas e o A vai de Rubens; Souza" .

Jetco, RogériO e Oriveldo: Ba/duino e Louriva/; Paulo Roberto, Toninha,
Zenon e João Carlos precise vencer o Racing de Guiba/do;Malbrrnat,
Psotini, Segenis e Domingues; Stueo e Miflin; Goherdi, Scotts, Jorge

e Nogueira e melhorar sua posição na tabela.

- Já falei com os homens e avisei chucada:

Rubens recuperado, ganhou a posição

Avai joga partida.decisiva hoje'
contra oRacing noAdolfo Konder

No final isso tudo não vai significar
nenhuma novidade para cronistas e

torcida, a não ser para os argentinos -

jogadores e turistas, que estão em Flo

rianópolis - que, com toda certeza le

varão uma bela imagem do futebol ca-
tarinense.

Caixa Econômica Federal
"
'. \

LoteriO.espOrtivo
Resultado provisório do Concurso-teste no, 168, apurado

em 21/01/74.
Total Ifqu ido a ratear Cr$ 12.380.211,94
29 apostas' ganhadoras com 13 pontos, cabendo 'a cada

uma Cr$ 426.903,86
'Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

Alagoas • •

I
• • 2

Amazonas .:: 1
�h� 3
Brasflia • 1
�� 1

Minas Gerais 2
Paraná- I. • 3
Santa Catari na 2
'Sâo Peulo . • • . . . . . .. .14

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
. de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo para apresentar

reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada à rua Fúlvio Aducci, 1221, até o dia 31/01/74.
Não serão aceitas reclamações por via postal.

I '

Os números .dos bilhetes vencedores no estado de Santa
Catarina são os seguintes:
COO. REV.

'

20-10.011
20-10.043

, No. CARTÃO
293.775
183.132

OBSERVAÇÃO: Para recebimento dos prêmios, os ganha
dores deverão aguardar a ratificação ou retificação deste re

su Itado neste jornal.

\

PHIIIP'PI & CIAe
a casadoéoOSttutor'

,i,;

i Centro - Estreito e Balneário CambcwM

I L... ,:ones: '6520 - 6368
..

L.....;..___·
__;,_._...,........__.---:---,

IPU
·Instituto

Pré-Universitário
Rua Ir,mã Benwarda, . 3 - Fpolis. (Entrada do Hospital Cel
so Ramos) CURSO EXTENSIVO - início em 01/Março.
Mensalidades - Cr$ 160,pO, incluindo apostilas. Não 'cobra
mos matrfcula aos. inscritos em Fevereiro. 80 vagíls apenas.
Matrículas na sede do IPU e na Rua Felipe Schmidt, 22.

I .

.

mente a lista dos jogadores
c onsíderados dispensáveis
para 74. Carlos Roberto,
Moenda e Noroel, foram as

novidades. E is o "listão":
N ie lsen, Ângelo,

.

Valdir,
Marinho, Abel, Dagoberto,
Noroel, Borile, Toninha,
Mosca, Tadeu, Paulo Rei

na, Marcão, Land, Carlos

Roberto, Severo, Moe�da
·

e Luiz Everton, que teve

seu passe colocado a venda

por 19-5 mil cruzeiros.
O atual plantel do Fi-

· gueirense ficou reduzido a .

14 jogadores somente: Da

Costa, Pinga, Jailson, Casa
grande, Eliseu, Moacir,
Quincas, Fred, Caco, Tião
Mar ino, Feijão, Moítão..
Artur e Neilor. .

CONTRATAÇÕES
O contrato de Célio ter

minará dia 28 de fevereiro
e o Coritiba já informou
ao Figueirense que sua li

beração dependerá somen

te do treinador Lanz.oni
nho. Por outro lado, é pra
ticamente certa a contrata

ção de Luiz Fernando (go
leiro do Inter de Lages),
EI ton, Nelson, Roberto
Silva, Jorge Luiz e mais

quatro pontas de lança.
Marcos do América não
está nos planos. Ortiga ex

plicou: "No campeonato
de 72 ele marc�u 25 gols, e
em 73 nenhum. Não ser-

VP..
"

Figueirense ..

Em reunião realizada na noite de ontem
o departamento de futebol anunciou o

"listão" dos dispensados. Entre os 18,
Luiz Everton, Moenda, Carlos Roberto e Noroel.

Luiz Everton teve seu passe colocaáo à venda: Cr$ 195 mil

convocado para dirigir a

seleção brasileira de ama

dores no próximo dia 31, .

Búrigo assumirá a direção
técnica e Claudio Wagner
entrará na Comissão;

Antoninho retornará
ao Fígueirensé dia 20 de
abril e cumprirá seu con

trato com o clube até 31
de maio, quando se desli

gará definitivamente do ti

me.

Possivelmente na próxi
ma semana, Antonínho

viaje em companhia de Bú

rigo a São Paulo e Rio de

cinco mínu tos. Para Vie

gas, a solução deverá ser

dada pelo clube ainda ho-.

je, haja visto o interesse do
I

F ígueirense, no jogador.
Luiz Everton conversou

. com Tião Marina e depois
comentou: "Por enquanto
estou

�

entregue as traças.
Ninguém acertou nada co

migo e espero que os' ho
mens acertem. Fiz minha

propos!a de 60 mil de lu
vas e 3 e meio mensais por

upl contrato de dois anos,
ou senão a metade em um

ano.

TREINO
Como Tião Marino che-

gou atrasado, apenas deu
-umas voltas na pista e de- :

pois fez sauna, não partici-

.

J
'

Antoninho fica até 3' de màio e-

é criada CT·com 8úrigo e Iberê

TiãoMarino náo participou dos :trabalhos

. .)

figueira recebeu trofeu no mais querido"

Com a presença de José
. M auto Ortiga, Fernando

Viegas, Harry Egon Krie

ger, Antoninho, Lauro Bú

rigo, Iberê Rosa 'e Cláudio

Wagner, foi realizada na

noite de ontem no aparta
mento de 10sé Ribeiro Ga

briel, administrador do es

tádio Orlando Scarpelli
(sogro do Ortiga) na aveni
da Osmar Cunha, impor- .

tante reunião, que decidi
ria os destinos do departa
mento de futebol em 74.

A reunião que começou
às 18h,3Omin, terminou as

. primeiras horas de. hoje e

decidiu de uma vez por, to

das, o problema do treina

dor, contratações e dispen
sas de jogadores. Após a

conversa informal, Antoni
nho pediu a palavra e colo
cou seu cargo a disposição
do Figueirense: "Não que
ro atrapalhar os planos do

. time em 74", o que não

foi' aceito pelos diretores,
que alegaram ser de muita
utilidade para o time süà'
experiência. Ficou decidi
do então: que seria (nova
mente) formada uma Co
missão Técnica com Anto

ninho, Lauro Búrigo e Ibe-
.

rê Rosa, ficando Cláudio

Wagner 'corno gerente, em

virtude da não existência
no Figueirense do cargo de

supervisor,
Como Antoninho será

José Ort;ga recebeu o troféu rui redação de O Estado.

Janeiro, com a finalidade
de apresentá-lo a diretores
de clubes, visando facilitar
seu trabalho quando esti

ver dirigindo o Figueirense
na sua ausência.

Outro fator qlle ficou
bem caracterizado foi com
referência a e�calação da

equipe. Ficou decídído
que o Figueirense entrará
em campo com a formação
ideal, depois de ouvido to
do o departamento de fu
tebol.
DISPENSAS

Conforme já era espeta
do, foi anunciado oficial-

panda dos noventa minu
tos de fí�i�a comandados
por Iberê Rosa, que exigiu
muito dos jogadores.'

O treinador Antonínho

(sozinho), apenas assistiu
aos trabalhos sentado nu

ma cadeira, na pista, no

centro do gramado: Nem
mesmo a chegada db Vie

gas, que fez questão de ser

visto pelo 'treinador e que
esperava pelo menos um

aperto de mão, o tiraram
de sua cadeira.

Durante os exercícíos,
Lauro Búrigo apareceu no

campo (estava viajando pe
lo interior) é foi certificar
se o jogador Jorge Luiz,
cedido pelo Paissandu já ti
nha se apresentado, o que

O Figueirense recebeu
ontem à noite, o troféu a

que fez jus pela vitória no

concurso promovido pela
revista PLACAR, em cola

boração com O ESTADO.
O jornalista Paulo da

Costa Ramos, representan
do o jornal, fez a entrega
do troféu, na redação de O

ESTADO, a José Mauro da
Costa Ortiga, presidente
do Figueirense, vencedor
do concurso intitulado
"Clube Mais Querido do

Estado", na presença de.
Fernando Linhares da Sil-

.

va, representante da revista
PLACAR.

"O' Clube Mais Que�i
do", concurso realizado no

ano' passado, foi desenvol-

r

deverá; acontecer hoje. Bú
rigo promete qU".e ainda ho

je deverão aparecer no Or
lando Scarpellí no mínimo
mais quatro jogadores.

Para Fernando Viegas,
o meia cancha Fred já é
em definitivo do Figuei
rense e está estranhando

apenas a demorá 'da apre
sentação do jogador:
"Fred já deveria ter se

apresentado, pois sei que
já regressou de Salvador.
Ele tem seu passe preso ao

Figueirense, pois tem uma

cláusula no seu contrato

estipulando em 30 mil cru
zeiros. o seu passe. Desde
que ele interesse a Comis
são Técnica, será contrata
do." I

que preciso acertar de uma vez minha - Quando falei em revezar os golei
situação, caso contrário. serei obrigado ros muita gente não entendeu. Mas eu

a viajar para Curitiba, pois devo me explico. Como acho que estou bem
apresentar à direção do Pinheiros. Não servido para à Taça Atlân?co nesta po
posso facilitar para não acabar estrá- sição e não sei se para o campeonato
gando o meu lado. Do jeito que as coi- nacional poderei contar com um gole i
sas andam estou arriscado a ficar sem ro de nome e experiente, tenho que
clube. / fazer o revezamento agora. Até lá pre-'
OPÇÕES tendo colocar os três goleiros quase em

Jorge Ferreira parece ter se. acostu- um mesmo nível. '\.
mado a este tipo de problema e nem' Todos esses problemas, sentidos e

reclama mais. Ele apenas procura en- examinados por Jorge Ferreira na vés
centrarsoluções:

.

pera. de um jogo internacional, talvez
- Se não puder contar com Arí Pru- não façam atualmente do Avai, um

dente coloco o Jaíco e no lugar do Vi- clube orgànizado e em condições de as-

. lela o Rogério. A meia cancha automa- ' -surnir um compromisso importante cO
ticamente sofrerá alteração com a saí- mo o campeonato nacional. Mas, de

da de Rogério e, nesse caso, vou dar .
acordo com a vontade de Jorge Ferrei

chance ao Lourival.
. Ta, pelo menos, o time terá que come-

A outra m<Xlificação· será no gol, çar bem o ano ..

com a volta de Rubens, pois Joceli - E isso só vai acontecer se conse

Santos, que teria oportunidade hoje
.

guirmos uma boa classíficação na Taça
contra o Racing, está com a mão ma-

.

Atlântico.

Para evitar prejuízos, a idéia salvadora
.'

. \

Aparentemente, a decisão da direto- geral, pouco vão influir no balanço fi- A imprensa e 'o pessoal de rádios e

ria do'Avaí, transferindo o jogo de ho- nanceiro dos jogos do Avaí na Taça televisões, talvez já acostumados com

je à noite 'para o estádio Adolfo Kon-. Atlântico. .as acomodações do Orlando Scarpelli
der, trará alguns benefícios para o clu- O principal, no entjlllto, parece que que, se.não são excelentes, pelo menos
be. foi esquecido pelos que pensam ser o oferecem algum conforto, terão que se

Segundo os dirigentes e do nos da Adolfo Konder o local ideal para o jo- ajeitar em baixo de eucalíptos ou em

idéia salvadora,' o clube só terá prejui- go de hoje à noite: o sistema de ilumi- cabines demolidas e sem luz.

zos se jogar outra vez no Orlando Scar- nação, que não permite mais a realiza

pelli, o que pode não acontecer no ção em condições normais de partidas
Adolfo Konder, onde não existe a taxa noturnas. �

.

de administração que foi paga pelo Outro grande esquecjdo com a decisão

Avaí ao Figueirense nas partidas con- precipitada foi o público, que será,
tra o Penharol e Nacional. ,obrigado a assisti r um jogo disputado

Em
-

números isso· representará a sob .condíções, anormais, quase no .es

economia de alguns trocados que, no curo.

IMOBILIÁRIA BERCATON LTDÁ.
R. Cei. Pedro Demoro, 1791 - fONE, 6674

CRECI no .. 119 Estreito - Fpolis, se

VENDEM-SE'
- Duas casas idênticas, de madeira em Barreiros, c/3 'quartos,
sala, copa, cozinha e banheiro, em terreno de 1.440 m2_ -

Preço Cr$ 85.000,00.- Vende também em separado.
- A Lanchonete l'CAPRI" em Palhoça, no centro. - Preço
Cr$ 30.000,00 à vista, ou financiado a combinar.
-Em Canasvieiras - casas bem localizadas, c/3 quartos, sala,
cozinha e quarto de banfio, financiadas a longo prazo,
-Um lote em Canasvieiras c/área de 324 m2. bem localizado
- financiado.
+Baía Norte-Ed. Condessa-aptos. c/3 quartos, sendo 2
c/armártos embutidos sala e/terraço, banheiro social todo

azulejado, quarto do casal c/banheiro privativo (suite) copa,
cozinha, dependência de empregada, garagem ,(box) todo de

frente, e/vista para o mar, área útil de 143 m2. financiado a

longo prazo.
- Diversesiotes 'na Trindade - financiados.

ALUGAM-SE
Rua João Pinto, ed. Bànmércio, apto c/2 quartos, sala

cozinha, banheiro área de serviço e dep. de empregada.
- Rua Prof. Henrique Brigmann, apto. c/3 quartos., sara,
cozinha, banheiro dep. de empregada, área de serviço e

garagem..
.

- Rua Cei. Pedro Demoro, 1791,_
J

Luiz E.,verton compare
ceu namanhã de ontem ao

Orlando Scarpelli de ber

muda, .tamancos de salto

alto, sem camisa, apenas

,para assistir ao treino � re-
.

ver seus companheiros.
Quando quis dar uns

chutes em Da' Costa e Cé
lio que treinavam. a parte,
foi proibido da dá-los em

" virtude de não estar uni
formizado. Luiz Evertõn,

, que está sem contrato com

õ Figueirense desde de

zembro, não se incomodou
da advertência de Iberê
Rosa e foi conversar com
Fernando Viegas, vice d o

futebol, pará tentar acertar
a sua renovação. Conversa-

I

ram num canto durante

vida em treze semanas, e

teve o mesmo número de

apurações, que ao final
apontaram o Figueirense
como vencedor, com uma

grande vantageni sobre o

Avai, segundo colocado.
José � Mauro da Costa

Ortiga, agr ad ecendo a

PLACAR e O EST ,.:\DO,
sugeriu que no próximo
concurso as apurações para
apontar o "Clube Mais
'Querido" sejam feitas atra

vés de "aclamação popu
lar, pois no ano passado
deu muito, rolo". Ortiga
lembrou também na opor-

. tunidade, a lisura fm que
foram desenvolVIdas as

apurações, realizad.as na

·

própria �ede do jornal.

• .... ,:>.... :Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Carlinhos:

polícia

prefere
silenciar

A Delegacia de Homicídio
de Niterói reiniciou ontem pe
la manhã as diligências no in

quérito sobre o sequestro e

possível morte do menino Car-
, los Ramirez da Costa, o "Carli
nhos". Segundo as informa
ções de policiais, o delegado
Gilberto Emanoel tomou no

vos depoimentos dos três sus-

peitos até agora detidos, Adil
son Cândido de, Oliveira, sua

amante Vera Lúcia Cardoso 'e

Carlos, Nascimento Souza o

"Mister Jones".

Ontem foi o quarto depoi
mento prestado por Adilson e

Vera Lúcia. Enquanto isso
"Mister Jones" detido na Gua
nabara e entregue a Niterói foi
ouvido pela primeira vez. To
dos os três permanecem deti
dos em celas separadas e inco

municâveis no Dops do Estado
-do Rio.

.

Enquanto isso, policiais flu-.
minenses continuam em dili

gências no nordeste e baixada
do Estado do Rio, procurando
os dois outros implicados no

sequestro. A não liberação de '

mais informações pela polícia,
visa unicamente não tumultuar
o seguimento das diligências.

Estudante

paranaense ,

morre

afogado
Joinville (Sucursal) - Vio

lenta colisão registrou-se do

mingo à tarde na BR-l01, a}.
tura do Km 63, na localidade
de Porto Grande. O Volks diri

-gido por João Liberato Cor-
reia, 41 anos, residente à rua

Xanxerê 84, bairro do Iririú '

chocou-se -violentamente con

tra o Opala dirigido por Gui-
lherme NeitzeL Resultaram fe
ridos os dois

_

motoristas que
'foram internados no Hospital
São José, em Joinville. João
Liberato Correia está em esta

.do de saúde maisgrave, tendo
sofrido perfurações do abdo
men.

MORTE EM ENSEADA
Arnaldo José Zilli, 31 anos,

solteiró, que se encontrava ex

cursionando na Praia de Ensea

da, juntamente com colegas,
morreu afogado ontem à tar

de. O jovem, procedente de'
Curitiba num 'ônibus lotado

por estudantes, morreu sem

poder contar com o auxílio
dos colegas, pois estava longe
da praia. Também os guarda
-vidas nada puderam fazer, de
vido a grande distância em que
se encontrava o jovem Seu

corpo foi trasladado domingo
à noite para Curitiba.

SUICIDA
Joinville (Sucursal) - Foi

internado no Pronto Socorro

Mnicipal Zélia Floirano Mar

tins, 42 anos, residente no

bairro do Itaurn, que por moti

vos ainda não explicados inge
riu grande quantidade de com

primidos e soda cáustica, ten
tando dar fim a sua vida. A po
'!Ícia apenas sabe que a mulher

há pouco tempo havia dbscuti
do com seus familiares. Seu es

tado de saúde é regular infor
maram funcionários do Pronto

Socorro Municipal.

JOGOU-SE AO RIO
,

Por motivos ainda não ex

plicados à polícia, Leonice

Fernandes, 25 anos, solteua,
que trabalha como empregada
âoméstica no céntro da 'cida
de, tentou por termo a sua vi-

'

da, jogando-se ao rio Haum. A
mulher foi vista por transeun

tes, que chamaram a Rádio Pa
trulha que conseguiu tira-la à

tempo do rio.

Polícia enérgica quer
Lúcio Flávio "vivo ou
'morto, caso resista"

As ordens da polícia da Guanabara sãc

enérgicas: «recapturar o fugitivo Lúcio Flá
vio Vilar Lirio vivo ou morto - caso resista".
A situação coloca em risco de vida a mulher
Jane Bragança Milagres, �fUa atual compa
nheira que está junto com ele. ' '

O comissário Iguatemí, da delegacia v

furtos e roubos (titular é Darcy Araújo, que
investiga sequestro de .Cadinhos), chefia a

equipe na caçada a Lúcio Flãvío, que está de
posse de uma metralhadora tomada de um

dos soldados da polícia militar, encarregado
da segurança do presídio da rua Frei Caneca.
A polícia já esteve na casa de Jane Milagres,
a procura de uma bolsa preta, no interior da
qual as armas para a fuga (revólveres) teriam
sido introduzidas no interior do presídio. Po
rém os resultados das diligências não foram
revelados. >

A ordem d delegado Darcy visa somente
a prisão de Ltício Flávio e de.sua companhei
ra Jane, já q e ele é o, mais astuto dos 23
detentos que conseguiram escapar na tarde
de sábado. IHa que os policiais deixaram

transparecer ão existe um ponto de partida
para as dilig·1 cias. Na opinião dos policiais,
Lúcio Flávio ão vai mais se. entregar com 'a

mesma facilidade, anterior, já que está bem
armado e poderá resistir ou, então, cumprir
mm o compromisso que tem com seu cunha
do "Fernando C. O." de libertá-lo.

Guanair Monteiro da Silvafoi preso on

tem pela manhã em Madureira, elevando pa
ra sete o número de fugitivos recapturados
desde à tarde de sábado. Disse ele que desco

nhecia os planos de fuga, mas diante dos por
tões abertos, escolheu, a liberdade. Revelou

que os guardas não resistiram às ordens de
Lúcio

A

FLávio e Fernando Capurro, permane
,

cendo deitados no chão até o bando fugir.
Declarou também que, Lúcio Flávio gozava
de boa conduta no presídio, trabalhando pa
ra 11 diretoria, 'para quem pintava quadros à
-óleo, Ele percorria todo o presídio, não dava

-importâncía aos demais detentos, mas era

bastante ligado em Capurro e em Johny. -

Enquanto isso, no Espírito Santo, a polí
cia -iiiforma que Lúcio Flávio não ingressou
no Estado, o que poderia fazer para procurar
seu pai, Owaldo LÚio"cartografo da Cia Va"
le do Rio Doce, e onde foi 'recapturado na

última vez que fugiu, quando estava escondi
do na fazenda de um parente.

"E. quadrão da Morte" vai
'a i Igamento na Guanabara

Para fugir da perseguição, Luizinho mudou-se
com Tereza para a avenida Etiópia, na vila Ken

nedy. Na madrugada de 11 de Fevereiro de 1969, o
casal estava deitado, quando uma voz de homem 0-

chamou do lado de fora. Identificou-se como sendo
"Tíanzinho" e que precisava falar urgente com ele.

Abrindo' a porta, ainda segundo o depoimento
da mulher, apenas de calção,' não viu ninguém. Che
gando ao quintal recebeu vários tiros. Mesmo feri
do adentrou novamente- a casa, morrendo no quar
.to.

Sendo ouvida na polícia, Tereza apontou Alfre
do e o alcaguete de polícia, como seu s matadores..
A delegacia marcou acareação entre Tereza e Alfre
do para o dia 9 de Julho de 1971. Entretanto de
madrugada no dia 6 de Junho, quando retomava

para casa, Tereza e seu novo companheiro Jorge
Antunes Pereira foram sequestrados. Feridos a gol
pes de "sabre", foram atirados dentro de um "cam
burão" da polícia, do Estado do Rio. Jorge conse

guiu- fugir depois de saber que sua companheira
estava morta. O corpo de Tereza foi encontrado
mais tarde num terreno baldio de Velford Roxo,

DEPARTAMENTO NACIO L

DE ESTRADAS DE RODAEM '

160. DISTRITO RODOVIÁf:tIO �OERAL

A C"'f;• .., 160. !!i��dov;â'1.",. I."
ao Co'nhecimento público e, em particull aos deten
tores de propriedades situadas ao longo�s rodovias
BR/101, BR/116, BR/282 e BR/470,�entro dos

limites geográficos do Estado de Santa narina, que:
10.) Nesta data, iniciará a revisão! todos Os

processos referentes à concessão de assas, para

efeito de detectar os casos de uso irregtt das faixas
de comínio do DNER; I

20.)' a habilitação ii obtenção deacessressalvados
os casos pendentes de regularização, dev�receder ao
início de qualquer edificação; e

30.) fica con,cedido o prazo de 180

l'
contàndo

de 10. de fevereiro' de 1974, para nor lização dos

acessos abertos em desacordo com as in ções vigen
tes, findo o qual serã'o ós mesmo gdativarnente
bloqueados, I

Em, 18 de janeiro de 1974
Altarniro Verfssimo da Silvej
ENGo. CHEF:E DO 160. O.R.

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL � Filial
de San,ta Catarina; comunica 'aos interessados
que efetuará, no dia 24 do corrente mês, lei
lão de JÕIAS E MERCADORIAS, relativo aos

contratos vencidos em Outubro e Novembro
de 1973.
Horário: 20,30 horas
Local: Praça XV NOV, 1;10. 30
Exposição: das 19,00 à's 20,30 hs.

Caixa EconÔmica,Federal

LEILAo JOIAS· E

MERCADORIAS
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Dognini: "fortes dores de cabeça li constante mal estar".

�UCinderelo"

é preso

por tóxicos

Luiz Alberto Felix, o "Cm
derelo" ou "Luizinho" que no

último dia 12 completou 18
anos, foi autuado em flagrante
na Delegacia de Tóxicos e En-

-

torpecentes devido ao porte de

'comprimidos tóxicos e outros

produtos encontrados quando
da última prisão que ocorreu

pelos agentes 'da delegacia de

furtos, roubos e defraudações,
,

Luiz Alberto, "Cinderelo,
este o apelido, pois costuma

roubar veículos para utili
zar nos assaltos, é detentor de
um record de passagens 'ainda
como menor de idade pela fur
tos, com mais de, 40 deten

ções, todas por furtos, roubos,
e assaltos, mas nestas ocasiões

e�a colocado em liberdade de

vido a condição de menor de
idade. Porém "Cinderelo" não
levou à sériosas constantes ad
vertências que lhe eram feitas

para que ao completar 18

anos, procurasse outro meio

de vida. Desde 'O último dia 12
ele furtou nada menos que três'
veículos, utilizados por ele e

outros companheiros pára as

saltos em diversos locais, sen

do que um realizado em Penha

limpou completamente Um es

tabelecimento comercial.

Depois de autuado _em fla

grante ontem pela manhã, ele
foi devolvido a delegacia de

furtos" onde prestou depoi
mento, narrando todos os de
I alhes dos últimos assaltos,
que agora dão condições às au
toridades de pedir sua prisão
preventiva, para que venha a

r esponder pelos crimes cometi
dos.

Todos os estouros e furtos

de ve ículos registrados em Flo-
-

ríanópolís e mesmo nos bal

neários próximos, têm a marca

de "Cinderelo", somando-se

até os dias atuais mais de 40

veículos, que após ele abando

na completamente depenados,
já que os utiíisa para o trans

portc das mercadorias rouba

das. Vários dos companheiros
de Luiz, desde que começou a

atuar em Santa Catarina, estão
recolhidos há tempos na ca

deia pública, depois de devida
mente enquadrados em inqué
rito pela delegacia de furtos.

Acidentes no final da
"

Dognin; diz em
depoimento,que
se sente aflito

F'oi realizado -ontem às 10- horas na Primeira Vara
Criminal de Florianópolis o interrogatório de Humberto
Dognini, o primeiro em juizo, referente ao '''chamado
crime da mulher sem cabeça", cometido' em março de
1973, nos terrenos baldios do campus da Universidade
Federal, tendo como vítima Oilandina Mínsfeld Verlich,
'que trabalhava em Florianópolis como empregada
doméstica.

.

Humberto, recentemente expulso da Polícia Militar
do Estado, que foi descoberto como autor oito meses

após ter cometido o crime, encontra-se atualmente
recolhido à cadeia pública, e este foí o segundo
interrogatório. No primeiro que deveria ter sido
realizado no último dia 14, tendo em vista pedido dos
advogados Evilásio Caon, Alfredo Silva e João
Bittencourt, não foi realizado para que o acusado fosse
submetido a exame médico. Ontem, no interrogatório.
Humberto disse que se encontra "sentindo' 'fortes dores
de cabeça, e constante ma I estar", fazendo com que os

advogados solicitassem novo adiamento, Q que foi

índeferido pelo juiz em exercícioVolney Ivo Carlin.
FAMILIA DEIXA FLORIANOPOLIS
A mulher de Humberto e seus dois filhos, que

residiam no Pantanal, transferiram residência da Capital,
estando atualmente junto com os pais do acusado, na

localidade de Subida, interior do município de Indaíal,
I?ara onde se deslocaram.

f,

semana causam
, .

vItImas
Além dos acidentes de trânsito, duas

ocorrências relacionadas com tiros de revólveres
foram registradas pela Delegacia de Segurança
Pessoal.

YIGIA FERE VIGIA

Foi extraída guia para Valdemar de Andrade,
38 anos, 'casado, morador em Santo Antonio de

Lisboa, e que exerce
-

atividades como vigia do

depósito da Heliogás, na avenida Ivo Silveira, em

Campinas. Segundo as informações colhidas pelos
policiais que investigam a ocorrência, Valdemar

estava chegando para o trabalho, visando render o

horário completado por Manoel Venera, 35 anos,

casado, morador na travessa José de Almir. Todos

os dias este último fazia brincadeiras com o

revólver justamente na hora da chegada do seu

companheiro, Na noite de domingo, voltou a

brincare e- a arma - um revólver Rossi, calibre 22

-. disparou atingindo a Valdemar de Andrade,

que ficou ferido, sendo recolhido ao hospital.
Inquérito já foi instaurado pela segurança pessoal,
v isan do esclarecer todos os pormenores da

ocorrência.
TEMPO QUENTE

Roberto Alves de Sq_uza,22 anos, trabalhador

'na nova ponte, casado, recebeu um tiro na perna

esquerda c, seu companheiro Manoel Marques de

Andrade, 24 anos; solteiro, um tiro de revólver
no pé direito, quando estavam visitando as casas

de diversão noturna da Vila Palmira, Para ambos

foi extraída guia de lesões, sendo recolhidos ao

hospital Sagrada Família. Os dois se

desentenderam com dois desconhecidos durante a

permanência nos "inferninhos" recebendo em

consequência os disparos. Os desconhecidos
posteriormente sumiram do IQcaL

(

AGRESSÃO À FACA

Nas proximidades da ponte de 'lmaruim,
Palhoça, João Ramos Filho, 22 anos, solteiro,
recebeu um ferimento à faca durante discussão

que manteve numa venda das proximidades com

Vino "de tal", filho de Pedrinho "de tal", ambos
, -

Edital de inscrição
-,

A Coordenação _Estadual do AG IPLAN/SC leva ao conhecimento dos interessados que na
se,de da Coordenaçao Central do AG IPLAN - Edifício Venâncio II - 50. andar - Conj. 501 e

.505 e �12�517 -. Brasília - DF. serão recebidos até o dia 28 de fevereiro de 1974, pedidos de
Il1scriçao no Registro Cadastral de Habilitação qe licitantes; destinados as firmas- empreiteiras de
Construções nos termos do Decreto No. 73.140 de 9 de novembro de 1 !il73.

As construções serão efetuadas com recUrsos do 'convênio MA/BID/AGIPLAN. O Edital de
inscrição !!stá publicado no Diário Oficial da União de 03 de janeiro de 1974. '

Maiores informações na Sede da Coordenação Estadual do AGIPLAN/SC à Rua Coronel
Mello e, Alvin no. 11 - Florian6polis.

'

AVISO

mórudor es no mesmo local. Devido ao ferimento
ele foi recolhido ao hospital de Caridade,
enquanto que a polícia de palhoça realiza

diligências para prender o au ior da agressão:
COLISÃO

'

Na localidad -. de Saco Grande, ocorreu c�lisão
envolvendo o automóvel Volkswagen, placas
AA- 3406; .dirigido por' Paulo Cezar Costa,

,residente, à - rua Major Costa, e o automóvel
Corcel, placas AB-5933, de propriedade de

Dilma Machado, dirigido por João Machado
Filho. Em consequência receberam ferimentos
Dilma Machado e João Machado Filho,
transportados para o hospital Celso Ramos onde'

foram medicados e posteriormente liberados.
DOIS FERIDOS

Duas guias de lesões corporais foram extraídas

para Mário Cezar Santana e Sergio Luiz

Alexandre, ambos de Camboriú, que receberam

ferimentos num acidente na mesma cidade. As

guias foram extraídas pela Dsp-Delegacia de

Segurança Pessoal,
PUCHADORES NO HOSPITAL

I

Mario Cezar Martins, Hamilton Moreira, Eu

clésio José Pereira e Marcos Antonio Andrade,
que estavam no interior do automóvel Volkswa

gén-Brasilia, que capotou no Morro dos Cavalos,
BR-IOI, após ter sido furtado no Balneário
Carnboriú , continuam recolhidos aos hospitais de

Florianópolis, e deverão ser entregues a delegacia
de furtos, tão logo obtenham alta. Estava com o

quarteto Sudemar Ferreira, residente à rua São

Vicente de Paula, 18, Agronômica em Florianó

'polis, que morreu em cops,<quênciü do duplo ca

potamento do veículo. Este já possuía passagem

pela polícia, devido a uma ocorrência na chamada

ilha dos Guarás. Por outro lado o propríetário do'
veículo; residente em'Criciurnal, no Rio Grande

do Sul, e' que estavam veraneando no Balneário
Camboriú, anunciou ontem que vai .acionar todos
os quatro restantes, para obter o pagamento da

indenização do seu veículo, com pouco mais de
três mil quilômetros rodados.

No prôxirrê di� 29, no primeiro Tribunal do

Juri, irá a jul�ento o primeiro de uma série de

12 processos i.l:staurados para apurar os crimes pra
ticados pelo I/lamado "Esquadrão da Morte" na

Guanabara. Oprocesso a ser julgado apura a morte
de Luiz José F0drigues, o "Luiz inho Pé Queima
do", na

mad�da
de 11' de Fevereiro de 1969.

O princip acusado, o ex-comissário de polícia
Alfredo Olím io Barbosa, não sentará no banco

dos réus, pois o saber que seria formalmente acu

sado em me os de 1971, fugiu do Brasil e até

agora nenhu providência foi tomada para a sua

localização· exterior pela Interpol, visando a

"extradição" O relatório enviado pela polícia à

justiça do R', explica que em 1963 o então poli
cial Alfredo ímpio Barbosa foi assaltado por três
ou mais 110 ns, na jurisdição da IDa. delegacia
policial. En gou aos bandidos o revólver" cordão
de ouro,

reli"o
de pulso e dinheiro. O fato o' dei

xou, transtor do, passando a ser ridicularizado pe
los colegas. so o deixou profundamente amargu

rado, irritadip e deprimido, além de cheio de ódio.
Passou a sorente procurar os bandidos para identi-
fi 'I

. I
ica- os e

vmr'
-se.

parcialmente carbonizado para' evitar a identifica-
PISTA ção.
.Através o alcagueta de polícia Lafaíete' José

Medina, Alkdo chegou a "Luizinho Pé Queima- Pela morte de "Luizinho Pé Queimaío", foram
do", que

Si:'
o preso, apontou seus companheiros. denunciados no dia 2 de Agosto de 1971 o ex-co

A mulher bandido, a costureira Tereza Ferreira! missário Alfredo Olímpio Barbosa e o alcaguete La

Correa, na oca do crime contou na delegacia que faiete José Medina. O mandado de prisão contra'
Luiz inho h ia sido- absolvido no processo e, sendo Alfredo foi expedido no dia 19 de Julho ve 1971,
libertado, rudou-se de.sua casa no morro do Pas- mas a polícia informou ajustiça que ele havia fugi-'
mado parai!angu, renegerando-se. Mas Otímpio do para os Esta'dos Unidos ou México.

passou a p eguí-lo e, por duas vezes o prendeu Caso Alfredo tivesse sido reconhecido por Tere

durante a

�drugada
dentro de casa. Certa vez, za, teria sido identificado e qualificado criminal

segundo el levou-o num carro da polícia para a mente pela delegacia de homicídios,
estrada Rio etrópolis, onde iria matá-lo. Somente Atualmente, comenta-se na Guanabara, que Al

não executy o plano devido a chegada de 'uma fredo estaria vivendo nos Estados Unidos, com al

rádio patrula, o que intimidou Alfredo que poste- guns familiares. O alcaguete Lafaiete José Medina

ríormente

O�;;;i;�IO :�u�d;;O';olíc;a,
fu,.1!���� '��d'��O���m��� e�;���,go"o"

agentes, foürna carta que chegou à delegacia de 1973. Em vista disso, peço a VS que solicite as

furtos e rodos de Curitiba. O delegado Paulo La- autoridades dessa cidade de Curitiba, a fim de que
gos, da capAI do Paraná, exibiu a carta e ali ficou e u possa sumariar meus processos aí existentes,
constatado e o espanto e a curiosidade não eram sendo que minha situação aqui está.quase resolvida.
I?ara menosp autor da carta é Amoldo Raulino, Segue sr. delegado o recorte do jornal, para com-

que- em co:panhia de, João Rodrigues Velho, e provar minha prisão. Espero que VS tome conheci- '

mais dois, �m de assaltar agência de banco em mento do meu pedido, pois assim poderei fazer
Rio Branco, o Sul, estão envolvidos em assaltos meus recursos judiciais, uma vez que cheguei a con-
aqui em San Catarina. Ele foi preso em agosto do clusão de' que a fuga não adianta mais. Respeitosa-.
ano passadoe conseguiu fugir no mesmo mês do, mente, Amoldo Raulino".
xadres daDi, 'Por enquanto o delegado Lagos está bastante

!unto cq a carta a? delegado Lagos, Rau).ino espantado para providencial o pedido do assaltan-
enviou recoe de um Jornal da Guanabara, para te. Diz o delegado: "pela primeira vez em minha
comprovar c!e ele não está em liberdade, mas sim vida urrl �arginal escreve inf�rmando que fo-i
preso. Amop responde a 13 inquéritos por assal- capturado, obrigação esta' das autoridades que o

to a mão arada, remanescente que é da quadrilha prenderam". Segundo Paulo Lagos, todas as delega-
de 'liece de rula Pinto, Lucio Flavio Vilar Lirio e cias foram avisadas de que Amoldo e João haviam
Fernando Fvio C.O., o primeiro e o último' já 'fugido da delegacia, e em todo o sul do país as

mortos, _e o kundo atualmente foragido, pois jun- buscas contiJlUà�am. Quando a dupla foi capturada
tan.ente conBO detentos escapou da penitenciária no Paraná' um detalhe chamou a, atenção: 15 mil
da'rua frei cleca-Rio no último sábado. cruzeiros haviam sumido minutos depois da captu-

Atualmen Arnoldo Raulino encontra-se reco- ra pela polícia local, e o dinheiro não foi mais cn-

lhido no pre\lio da Ilha Grande, conforme conta contrado. Prcsos, foram para a Dfr, de onde fugi-
em sua carta. ram depois de subjugar a carcereiro Sebastião.
A CARTA João continua sendo procurado. A prisão de Ar-

" "Rio; 7 de
I
eiro de 1974. Brno. sr. Delegado. noldo ocorreu na Guanabara, por um detetive par-

Tomo a liber'\le de vir por meio desta mui respei- ticular quando tentava assaltar a clínica do doutor
tosamente, inrmar a VS que atualmente me en- Pitan�uy, 'Usando na oportuni.dade o nome falso de
càntro preso 1COlhidO no Ipcm-llha Grande, de- 0,, Leonardo Marcondes.

�------------�--------�----�

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA

COORDENAÇÃO
ESTADUAL DO AGIPLAN/SC

CENTRAIS, DE P (A) BX
" .

-

\

A COTESC comunica que, de acordo com a NTC - 21 do Conselho Nacional de Telecomu-
,nicações - CONTEL - uma Central Comutadora Privada de P (A)'BX, deve t�r a todo tempo,
contrato de MANUTENÇÃO, a fim de assegurar as condições adequaçlas de funcionamento.

Os proprietários de P (A) BX, que ainda não regularizaram sua situação junt� a COTESC,
deverão comparecer às nossas Agências Regionais até o di" 31 do corrente mês, sob pena do
desligamento dos troncos e sua ligação como telefones isolados.

Florianópolis, 18 de janeiro de 1974
A DIRETORIA,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dodge Dart -'- Branco cIVinil Preto : f970
'Corcel4 Portas - Verde 1'·971 ,.

Corcel4 Portas - Verde
·

;;.; ;;;; ;;; ; .. ;; 1970

Volkswagen 1.3ÓO - Verde Folha .' : ..: 1969
: Volks�"agen 1.300 - Branco Lotus 1969'

Motocicleta.Honda - Amarela � 1971

Departamento deVek:ulosUsados
do seu Concessionário de Qualidade '9h1Z;t3i"

SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO EA
MEUIORGARANTlA.

HOEPCKE VEICULOS' S/A
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

I,

,
.'

�ERCIO DE

AUTOMOvas,

,.1 _

Opala Cupê Especial - Vermelho Formula OK 1974

Opala Cupê Especial '- Marron Cajú 01<.. 1974

Chevette - ROsa Pantera OK 1974

Opala Cupê Especial - Azul Claro 1972

Opala 4 portas - Marron Metálico 1972

Opala 4 portas - Escarlat 1973

Fuscão - Azul Safar! OK 1974

Variant - Verde Folha 1972 .

Variant - Azul Diamante 1972
'.

POSSU(MO�ARROS
..ZERO QUILÓMETRO

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

Fones: 6628 - 6632 - 63a 2
.

"FlorianópOlis. .'�.

GATÃO AUTOMOVEIS
.

Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80
OPALA CUPÊ VERDE MENTA METÁLICO 73
VOLKSWAGEN - 1500 - AMARELO COLONIAL' .. ,. 72'
VOLKS VERMELHO CEREJA

'(
70

VOLKS AZUL REAL 68
KOMBI BEGE ., , 71

.

NÃÓ FECHAMOS pARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUfOMÓVEIS, BARCOS

Financiament�s até .36 meses

� JENDIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
R.. SaI<1anha.Marinho Bsq. de João PintQ..

,

FONES: 4673 - 2952
.

OPALA VÁRIAS CORES .• 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES . 1974

I DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
GALAXIE LANDAU 1973
DODGECHARGER 1971
VARIANT ; . . . . 1972
TL 1.600 • • • .• 1971

LANCHAS FIBRA Qt:VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN·

'CIAMOS SEÚ VE[CULO ATÉ 40 MESES

REVENDEDORESAUTORlZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS'

,TL Vermelho
Sedan 1500 - Branco
Sedan 1300 - Branco
Sedan 4 portas azul
Sedan 1300·· Vermelho .'

70/71
.1971
19�0
1970
1972

.Dispomos de .motores 1.300, 1.500 e 1.600,
novos ou recondicionados à base'de troca.

FINANCIAMO� SEU VEICULO ATÉ 40 MESES'

Foi extraviada a Carteira de Habilitação. de categoria Amador,
pertencente a Sra. lolanda Nascimento Piccinini de Araujo, de Fpo·
lis.

CERTIFICADO ExtRAVIADO
Foi. perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Ford

modelo F-350. motor no. 812621579, chassis LA81HS22736, pla
cas AW-0233, pertencente à Casas Santa Maria.

Espírito Santo, você que me esclarece tudo. que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal, Você Que me' dá o dom
divino de perdoar e esQu�cer o mal que.me fazem A que em todos os

instantes de minha vida está comigo, eu nuero neste curtn diáloqo
agradecer·lhe Dor tudo.e confirmar mais uma vez que eu nunca

quero me separar de você por maior que seja a ilusão material, não
<erá o mínimo de vontadA que sinto de um dia estar com você e

todos ns meus irmãos na glória perpétua. A. R.

e outros produtos em Acrílicos.

",' c'

�.

,.'
1 »,

r

t
"

Acril - Ind. Com. de AcriUcos Ltda.

.

RuaAlmirante Lamego, 2-A.

Luminosos - Luminárias, Placas Chaveiros

�--------------------------------

CREAÇÕES SERGER·IND. E COM.
'DE ROUPAS LTDA.

CAMISAS PARA HOMENS

VARIOS MODELOS E PADRÕES.

VENDAS 'PARA O COMÉRCIO·'

FÁBRICA E LOJA-
Rua Felipe Schmidt, 21 - 1 º Andar. FPOllS s.e:

'_ ."

AGRADECIMENTO

A Família do finado Coronel DUARTE PE·
"<, . I

ORA PIRES (Xará), ainda consternada pelo
seu falecimento vem de público testemunhar

o profundo reconhecimento os que de qual-
.
quer maneira a confortaram 'neste rude golpe
e acompanharam até a última morada bondo
sa e generosamente, a todos hipotéca sua

. imorredoura gratidão.

ORAÇÃO AO DIVINO ESPíRITO SANTO

Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que me ilumina to

dos os' caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você (JIe me dá o

dom divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em

todos os instantes de minha vida está comigo, eu g..ero neste Curto
diálogo aqradecer-Ihe por tudo e confirmar mais uma vez, que eu

nunca quero me' separar de você: por maior que seja a· üusâomate

rial, não será o mfnímode vontade que sinto de um.dtaestar com·
você e todos os meus irmãos na glória perpétua;'

Obs: Fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o pedido. (Den
tro de três dias será alcançada a graça por mais difíci I qu e seja.

•

Publicar assim que receber a graça.) FM.

ALIANÇA RENOVADORA NACIONAL
DE SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Comissão Executiva Regional da Aliança Renovadora Nacional

- ARENA - em Santa Catarina, tendo em vista a delibElração toma

da na última reunião, convoca os Senhores Membros do Diretório

Regional, as Bancadas Federal e Estadual. para a reunião conjunta à
realizar·se nesta Capital, dia 2 de fevereiro pr6ximo. as dezesseis

horas, no plenário da Assembléia Legislativa, com a seguinte ordem

do dia:
a .,.. Apreciação do balanço encerrado em 31 de dezembro de

1973.
b - Programação partidária para 1974.
c - Assuntos de interesse do partido.
Florianópolis, em 21' de janeiro de 1974.

JORGE KONDER BORNHAUSEN
PRESIDENTE

----------------------------------------------,.�

ORAÇÃO
ao Menino Jesus de Praga

. t· Oh! Jesus que dissestes: Pede e receberás, procura e acharás, bata

f .e a porta se abrirá! Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe, eu

t bato procuro e Vos rogo (JIe minha prece seja atendida: (mencionar
o pedido). Oh! Jesus que dissestes: Tudo que pedires ao Pai em meu

Nome, Ele atenderá. Por intermt'idio de Maria, Vossa Sagrada Mãe,
eu humildemente rogo ao Vosso· Pai em Vosso Nome que minha

oração seja ouvida: (mencionar o pedido). Oh! Jesus'que dissestes: O

Céu e a Terra passarã�. mas a minha palavra não ·passará. Por inter·
médio de Maria, Vossa Sagrada Mãe, eu confio que minha oração
seja ouvida: '(mencionar o pedido). Rezar 3 Ave-Marias e 1 Salve

Rainha. Ao MENINO JESUS DE PRAGA, uma Graça Alcançada.
IRMA.

JUIzo DÊ DIREITO DA COMARCA DE TIJUCAS
EDITAL DE CITAÇÃO, COM PRAZO DE TRINTA DIAS

DE INTERESSADOS AUSENTES,
INCERTOS E DESCONHECIDOS.

O Doutor Aula Sanford de Vasconcellos, Juiz de Direito da Se
gunda Circunscrição do Estado de Santa Catarina, no exercíci� do
cargo de Juiz de Direito da Comarca de Tijucas, do mesmo Estado,
na forma:rla,;lei, etc. . .

.

FAZ SABER - aos que o presente edital de citação vierem ou

dele conhecimento tiverem que, por parte de Pedro Miranda, brasi.
leiro, casado, fiscal de obras, residente à rua 25 de Agosto, Itopava
Norte, Blumenau ,.- SC., foi requerida uma ação de usucapião para
aquisição e domínio do imóvel a saber: "Um terreno com 10 metros
de frentes que fazem a Leste em uma ruà Projetada, com 12 metros
nos fundos que faz em a Oeste, medindo 94 metros na lateral Norte

· onde confina com uma rua projetada e I1Ia lateral Sul onde mede 86
metros com terras do Requerente, extremando a Oeste com Herbert
Willeckil, perfàzendo a área de 900m2", Terreno este situado à loca·
lidade Perequê, município de Porto Belo, comarca de Tijucas. E para

·

que Chegue ao conhecimento dos interessados e, ninguém possa ale
gar ignorância, mandou expedir o presente Edital que será afixado
na sede deste Juízo e, por cópia, publicado na forma da lei. Dado e

passado nesta cidade de Tijucas, aos três dias do mês de dezembro
do ano de mil novecentos e setenta e três. Eu, (As) João Luiz
Reipert, Escrivão do Cível e Comércio, o datilografei, conferí e

subscrevi. (As) Aula Sanford de Vasconcellos - JUIZ DE DIRE ITO
SUBSTo., EM EXE RcíCIO. Está conforme o o�iginal. Data supra. O

·
Escrivão:

SOCIEDADE BENEFICENTE DOS SUBTENENTES
e-SARGENTOS DA POL(CIA MILITAR
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

Rua Flúvip Aducci, 1158 - Estreito - Fpolis
NOTA PARA A IMPRENSA

"Ficam convocados todos os sócios da Sociedade Beneficente dos

Subtenente� e Sargentos da Polícia' Militar do Estado, com direito a

voto, para as eleições da nova Diretoria, Departamento e Conselhos; a
ser levada éf"I'Bfeito no dia 24 qe janeiro. às 08,00 horas, na S.ala
d'Armas no Quartel General da Fblícia Militar".

DÁRCIO JOS� MAIOCHI
30. Sgt. Diretor do Serviço

de Relações Públicas da SBSS/PMSC
• ':;';. 'J.
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� Residências de 200,00 mensais.
-

. .... ..
' , .... '<. ., APartam�to de 600,00 mensal (no�inho - OK)

Estamos selecionando"elementos 'para'p�staÍêtll..��c?$,e,jJ«; -;

:a\

Salári� �niciaJ �S 436,�O. . 'i

.• �' '< ';';�":','
14 salários anuais .

".
. .,>.)..:;. ',' ..

'

Oportunidade de caneila' , ':.
'

.

,.

...:':;, ;.'" 1;; ,::�: :.�.
Os interessados deverão ititi8jt.sé à rua DÓin ),�te�a,>.

no. 9, das 13:00 às 18:0.0 hoias.
. .

>'-' ',;' :.': ,,..:'

......
'

AUTO VIAÇAO 'S: CRISTOVA(f:s'ÍA� .:.
'. -'"(,,,:!,��,' !�t.; \ ': .:�;

.

HORÁRIOS DE ÓNIBUS PARA LiNHA C·Rlélú��;..:..., '.
BALNEÁRIO

-'

.....: :�, '" :;'.-� 'Co

DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 � 9,3Q::,:'10;aó;�/,':"
.

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30 -'15�30 - 16,3Q _ 11�il .....,:
18,30 - 19,30 - 20,30 -: 22,30. ':;' i ,: :,'

.

C��.partidassim�l�âneás , Ü .L�·· >Criciúma c--Balneârin
... ; -. ,:';<,'

Balneário - Criciúma : , " ':.'
,

AOS DOMING'OS t FERIÀÓOS .
-,

" ::' .

HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMêr:rt'q' ÊM'
MÊDIA DE 10 EM 10 MINUTOS,

;;.

EDITAL' :'.'; '!�ol'�> :

CONCORRÊNCIA PARA OBRAS A SEREM FÊrrÁs;�(h:bljl':
CIO BANCO NACIONAL DO'ÇOMÉRCIO, A RUA jOÃO'PINfp .

No. 1, NESTA.cAPITAL. .,' ., : ;: � .:
As firmas interessadas em concõrrér deverão aprése"'� ��; p'rppti�·
tas, em envelope fechado, ao Srndico, Banco Brasileiro S.A.;. até o

dia 5 de fevereiro próx imo e deiterão conter Os slllNirltes ��v1Ços.
com os preços em separados, item por item, visto �é' pO'�ehi ser"·
feita apenas parte da obra:

.

'. .1 �: .. ,::; .: .

'

..

'

1) Retirada do revestimento a ai>licilção de 'pastiIÍia$,ésií\a1tii�:hà
. fachada do Ediffclo, na rua João Pinto e Praça 15 � NlWeM�Ó. \. i'
2) Escovação e pintura das paredes da lado é fúndo.: ·,t':l ;!! ". �::.
3) Retirada do revestimento e pintura de todos os (:cír"'�O't�� �·�.Ii
de entrada do Editrcio.

..

.Ó:Ó: .•
• I �.; '.: .

4) Revestimento cõm f6rmica dos dois eiEivadófe's e enÍlàt�i�iirneI1tÓ' : .

.

'das pbétas," r -, -"--'.,f"·
.

.

, '. : ",. ,\. ':.,'
. Quaisquer esclarecimentos poderão ser 'to":;àcto's éóirí h'�rn�ico:

.

Banco Sul Brasileiro S.A.,sendo que todos çs. serviÇ'?S��;'ã� iÍ1cl'u'ir
material e mão de obra, deve�do constar rios o�ám.:�,��OS'.�t��:�
validade, e tempo para conclusao da obra.' Juntamente tór:t; ·o·"rçã;. .

menta as firmas deverão apreSentat atestado.'de idórieidade mÓ�l!'i.�.
' .

financeira de estabelecimento bancÁrio. '. ': � <; :!." i;. ,:" . .'...
O condom{nio EdiHcio B�néo Nacional �o Cérn��iQ�d�f6:o,it·

sultado da concorrênCía nô dia 11/2/74 a partir "dlis� 14·.hÍ5:. i"lisér· .

vando-se o direito. todavia, de não aceitar nenhuma diÍ$ 'p�opditiis'
ou orçamentos aprésentados. ..

. .

. .,', ';·'-·.',í·· � ...

Florianópolis,21 de janl1ifo de. 1974. . '<.'/ '!:'� ;'.<
. :

Condom(nio Ediffcio Banco Naéional dó.'q,ilniéí-b.I4"-" ;:,;/.':1'�·
Síndico.

.

:':, ...,;":::'::':',{ .:.;,:�,�"

ALUGAM-SE'
I-
'••

'- �':
•

•

t �-..
•

/APARTAMENTOS
RUA FELIPE SCHMIDT, 51 APTO,203 "f ,-

,

, .::"
2 quartos, sala, coz, banho área f, \::. •

.

����.�:��������·rz� . .. J :.<.�:.�:�.':.',�.·,(.:;>f,.·�,·;;.: .•...•:•. :\;,•... ·.::;' ..,.,..
'

,

3 quartos,. sala, coz: banh., dep. emp.• área
'. .

'

RUATEN.SILVEIRA,45Apto.;4.' ,

" .. ,_�._ t •• , ..,."
2 quartos, sala, coz" bahh., á'rea '." " ":', .".:"� �. ,t � ,:':;' ',..
RUA ARCIPRESTES PAIVA;1S, A�Tb. 401 é 9ô3;:;'.:;.:,;;: �l�·.·; !:{ ,

3 quartos, sala"coz., banh., área . .

.

.. ','. ,':, '

RUA BRIG. SILVA PAES, 4, Aptos, 103, 104·e.2ó4· :,i J, ,l� :.: \.
3 quartos, sala, coz •• banh .. , área.,

.

;:.'.,:"�:; .:' ';";; ,

RUA TI RANDES, 47 APTO. 2 .
". ,f': :�' ,".'

3 quartos, sala, COZ., banh:, área' .' .',.�..
AV. O. CUNHA, ED. PRESiDENTE, APTO. 110" .

" ,í::';:. .

.
. ." �

.

,'.
r '. J.I·

�
t> I �

3 quartos, sala, coz., banh'i área •. " '. .,.,,:" �., .. :"i� .;! i:,
.

AV. RUBENS A. RAMOS, eD. B. MAR, APTO.1�, /"�:,:;:'; ,j�;,
3 quart.os, living, copa·cal!., dep, emp., área, garage·· ,'. >:. ","'''.' .:�":'
AV RIO BRANCO 15 10 and

. .. '::.;." .::{ .. I,;';,
• , , • ... ,.' .

"

.. ··.�>·.�:.�·.:; ..;·d "':.,:
2 quartos, sala, coz., banh.) dep. emp;, área_' .'. -!::;.,.:. :.: , ....... ;. {<'.
AV. MAURO RAMOS, 83térfeo..:'

. . ',. '.

2 quartos, sala;coz., banh., dep. emp., área ....

RUA FREI CANECA, 1, APTOS. 103, 202 e 203 .

2 quartos, sala, coz., dep: emp;, área
Alo ADOLFO KONDER, 21, APTOS, 200 e 310

2 quartos, sala, coz., banh., área "" ::� r�'::' .:: . ,.�, .

RUA VISCONDE OURO PRETO, 91 APTO. 304
.. ".' "; {i,\; ./;:;

2quartos, sala, cOZ., banh., área .,' �: ....
.,..

RUA TTE, SILVEI RA, ED. Taulóis, ap. 1002' e 110�:i� :':i�:� i}':'.:�,·
.

quarto, sala, coz., .banh. ''', :''':·L .;,L· .

RUA ANITA GARIBALDI,.Ed. A. GARIBALOI, AP'�904 � �.' ".

quarto, living., banh" coz., (semi·mobiliado)
.

':,:,: "�f:> ".'
AV. ATLÁNTICA, 468, APTO.101· '::. ,i, 'j:
2 quartos, sala, COl.; banh., áréa

.

t,:
.�

l:'�·: '"
.

RUA FELIPE SCHMIDT, ED. Dias Velho., apto. 1504, ... >7';
b h á >··pl.·,· ,'o

quarto, sala, coz., an ., rea·
. '-": }.: :"";

·CASAS
. ,. ,." ,.:";";" :" ,:

AV. RIO BRANCO, 55 .. ', .,�<,.,;:;t(�'ii'",-�

�0�a�����É�0;E ���ilá��O, 71 .',\'l>'.:;.:.. 'f/.·:�!.·-(t:.'�:.·•..,(.·.'.:·.3 quartos, sala, cOZ., copa., b.anh., dep. emp. garage :..
.

������ÁAi���t�;�t,7banh., área .) ;,'��,: �:�.�.": :.�·.,.�.·i;' �\
2 quartos, sala, coz., banho

�����;�lr�: <:l�;-;;Jlt�f;-i
4 quartos, sala, copa, coz •• banho '::':;;!.i; :

.'

LOTEAMENTOSULBRASIL-TRINDAOe
..

:�:l ";
ótima residência, recém constru ída, 165m2, mObiii�da;' (p'�á�·,.
AV. MAURO RAMOS,108 ..

'

',',t,� ,;:".\
casa com 400m2, dois pavimentos
RUA DES. ARNO HOESHEL, S/N

,.'

EDIFi'CIO CLÁUDIA - agora chegou a oportunidade de vo

cê morar no centro da Cidade, em epartarnento com três
quartos, sala, cozinha, dois WC, área de serviço, quarto de

empregada e garagem, sendo financiado até 240 meses. Cons

trução em ótimo acabamento executada por pessoas de gaba
rito que desejam o seu conforto e o de sua fam (lia. E tem

mais, você já ficará conhecendo os seus vizinhos, pois 70% do
"EDIFíCIO CLÁUDIA" já está vendido. Entrega em março
·74.

CÁSAS - financiadas em 120 meses, ótima residência (con
fartável) em Oficinas - alvenaria. Uma residência próximo

. Angeloni .. Duas residências na Vila Moema.

COmpramos casas - de preferência perto do Centro .

Terrenos de morro ou lombada em nossa Cidade são poucos

·pÔré.m temos no morro do Loteamento Catedral lotes, à ve�
da, em 36 meses, sem juros e preço fixo.
'Após o Colégio Dehon e arredores possu imos lotes no Parque
da Boa Vista, em 36 meses, sem juros e preço fixo. -:

, Além disso ainda temos: 2 lotes próximo do Centro' 2 lotes
,

'na 'Vila Moema, 1 em .Oficinas na rua Principal e em outros

locais de sua preferência.
.

(
Predibens Imobiliária Ltda.
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

.

V"en_d .:.�:'��-,as imediações 'do ..� GrU,?O
Escolar;-- onfõrtável residência com S meses

de uso; cd, área de 172m2.
Tratar rua·João Pinto, 21 ....; 30. andar -

conj ..
9

-fRCI
139 - até às 19 hora�.

MINISTt: 10 DO TRABALHO E PREVI·'
DÊNCt'A IoCIAL .

.

,

CONSEqO REGIONAL DE ENqENHARIA
ARQUITrrURA E AGRONOMIA - 10a. re
/gião.

CONCURSO
O CREA es ampliando seu quadro de fiscais e para tanto
realizará corurso público em data a ser fixada posteriormen .

te. I .

.
As incrições�contram'se abertas:
OFERECE'
Salário de d 936,00
14 saláriÇlS alais
avanços trie\is (10%)
REQU ISIT9 EX IGI DOS

.

nível çolegi�u equ ivalente
idade: míni� 20.e máxima 35 anos

o candidatoeverá ter condições de. viajar pelo Estado
.

LOCAL DEINSCRIÇÃO: rua Dom .Jaime Câmara no. 9-
Florianópolí- SC.
HORÁRI0:l2a: a 6�. feiras das 14 às 18 h.
ENCERRA�NTO DAS I�,SCRIÇÕES: dia 17/02/74
Os candidat! no ato da inscrição, deverão apresentar: Título
de Eleitoral,;ertificado de Reservista, 2 fotos 3x4.
PROVAS: Pltugues - Matemática - História - Geografia,-
O.S.P. B. - e)atilografia .

TAXA DE I�CRIÇÃO: Cr$ 50,00.

I
BIGUAÇ(J

. .....

{
EMPRSA AREIAS LTDA.

I

&trada Tres Riacnos - Bíguaçú

possJ para pronta entrega; MEIA AREIA
PARA "RAÇO e AREIA PAPA REBOC'O:

Inforações à rua Padre Roma, 17.
,- -_.

. _-« ... .,

. l· .' .

..
..

lLEFONE COMPRA-SE ./

,

NA lHA. Pagamento a vista. Tratar com o sr.

Nereu, file 2865, horário comercial.

I , ..

IELEFONE VENDE-SE
\

VendJ um telefone. Tratar com sr. Amilton na lesoura-

ria do Creio.
.

.
I
'I ..

A RTAMENTO ED. ARTH U R
- Mobiliado -

Alug e para temporada de Praia, (30 d'ias),
Cr$ 1.5 O. Tratar na Rua Hermann Blumenau 40. A
qualquer ra. .:

A��� ���o��.O��2C�R����I�p,;o )1

para es��i1�, em prédio central, com instalação sanitária
independeb. (4,00 m2).

Tratar�ua Felipe Schmidt no. 14, 10. andar, no horário
das 8 às 1 oras com o Sr. Otto Entres.
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Com o Prefeito Severo
Quinta-feira estivemos, Luiz Paulo

Peixoto (pro��t?r executivo do A 2) e
eu fazendo vísítínha ao Prefeito Nilton

. Severo da Costa e ao seu Secretário para
todos os assuntos, Ney Viegas. Fomos
presentear a cidade, através do seu jo
vem Prefeito, com o projeto de um lin
do e imenso e florido vaso, que deverá
ser colocado nas praças e ruas de Floria
nópolis. O projeto é de autoria de Ricar
do Saunders.

E, naturalmente, fomos muitíssimo

bem recepcionados - o que não é novi
dade.

O Prefeito está bem intencionado, o
que, aliás, já havia demonstrado numa

outra visita, e mostrando o que já fez.
Muita e mnita coisa para quem está há

apenas 50 e poucos dias a frente de uma
das mais difíceis Cidades do Brasil. Entre
as obras de sua preferência está a recu

peração da praia da Lagoa que, segundo'
ele, dentro de mais alguns dias será en-

.

tregue aos banhistas.

��#f
Uma festa no Kioski

·1

Hoje tem filmagem no Kioski. Tod'os aqueles que estiverem a fim de ver suas
lindas carinhas nas te linhas das tevês locais, que apareçam devidamente colori
dos. A filmagem é a cor.

A produção está convidando a todos para .assistirem e, consequentemente,
participarem das filmagens. Trata-se de um comercial para a publicidade dos
cursos de Inglês do CEA, tendo como ponto central o lançamento do curso Pink
and Blue para crianças de 5 a 12 anos.rA gurizada que lá estiver curtirá uma
muito boa. A filmagem começará às 2 da tarde, impreterivelmente.

De como "m olho de peixe póde ver "ma Mi88

Entre um bando de Misses que
adora aparecer por aqui, Miss

Goiás, Sandra Ferreira de Mello
foi vista na Joaquina. Olhou
o mar e, estupefata disse:

'''Minha nossa, quanta água. 'Em
Goiás não tem disso não':

Foto Paulo Dutra.

Os designados e as duas palavras do
.

Secretario. da.Educação
O Senhor Secretário da Educação do

Estado de Santa Catarina disse, em en

trevista exclusiva ao Correio do Povo, de
Porto Alegre, no começo do ano, que o

Governo-do Estadonão pretende propor
acordo aos professores designados que
entraram com reclamatória na Junta de

Conciliação e Julgamento de Florianó
polis.

,

No entanto, o mesmo Secretário, em
entrevista ao O Estado, há alguns meses
atrás, afirmou que iria fazer um acordo.
E agora? São duas as palavras em jogo.
Qual a que prevalecerá? O que na reali-

dade não interessa: o importante é a de
cisão da Justiça do Trabalho.

Venho acompanhando o caso, pois o

meu pai era o advogado dos "flagela
dos", segundo a revista Veja, e noto que
a situação está 'boa para os mesmos)
Quem, nessas alturas não está muito in
teressado em fazer acordo, creio eu, são
os professores. Afinal eles estão com a

faca .e o queijo na mão. De leve e em

frente. Em tempo: a audiência que seria
realizada no dia 24 deste mês foi trans
ferida para o dia4 de fevereiro, às 13,30'
horas.

Um tema turístico
tendo uma verdadeira in
vasão de gente vinda dós
mais improváveis lugares:
De Guarapuava a Corum
bá. Camboriú e Florianó
polis 'estão entre os luga
res mais procurados, em
bora praticamente todas

.

as praias estejam coalha
das de barracas' e auto
móveis com placas estra
nhas. No entanto, mes

mo nessas já famosas me
cas turísticas, vêem-se
claramente sinais de rude
improvisação e falta de
mentalidade empresarial,
vindos quer dos 'poderes r

públicos, quer da dita
iniciativa privada.s,
* Por exemplo, o des
controle nos preços dos
alimentos em Camboriú.
Há poucos dias, paguei
14 contos por dois che
ese-saladas e trés"coca
colas num cárinho de
sanduiches paupérrimo.
Num lugar chamado Hot
Comer, bem no centro.

da praia, paguei 19 con

tos por três chopes e um

prato' de batatinhas fri
tas. A isto costuma-se
chamar exploração.
* A Espanha tomou-se

*

Turismo, segundo as

sábias palavras do Peque
no Dicionário Brasileiro
da Língua Portuguesa, é

. o ato de viajar com o

'único e declarado objeti
vo de lazer e recreação.
Para isso, os turistas, que
é o nome dado àqueles
que praticam esta agra
dável forma de viajar,
exigem lindas paisagens,
boas acomodações, pre
ços acessíveis e, princi
palmente, bastante con-

forto.
'

* Muita gente já falou
e cantou as belezas do li
toral catarinense, a exce
lência de suas águas tépi- .

das e azuis, a pureza do
ar, a graça, a beleza, o

veneno e a simpatia dos
catarinenses, enfim, a ir
resistível vocação turísti
ca de Santa Catarina. E
todos os admiradores e

mesmo candidatos a ado
ministradores costumam
colocar em plano desta
cado de suas plataformas
e planos, o estímulo às
atividades que se dedi
cam a atrair pessoas para
cá.

E este ano, estamos

o maior centro turístico
da Europa justamente
por ser o país mais bara
to do continente. Será
que é tão difícil enten
der?
* O' asfaltamento da es

trada estadual que liga
Camboriú a ltaiai, está
sendo feito agora, em ja
neiro, pleno verão. 'Para
ir de uma cidade a outra,
tem-se que passar pelo
desv ia de Cabeçudas, ou
seja, poeira assim nunca

vi Falou-se na.obra o in:
vemo todo mas, like gen
tis cigarrinhçs, as possan
tes máquinas e tratores
só gostam de trabalhar
no verão.
* Ou muito me engano
ou estão procurando es

pantar os desditosos tu
ristas que, entre as atri
buições próprias de estar

viajando muitas léguas
fora dos confortos co

merciantes pouco esc.a

pulosos ávidos de lucros
. fáceis e com a pennanen- ,

te falta de visão que per
segue muitos de nossos

administradores. Dois
,problemas graves. E ve

lhos como o tempo.

_______Z_-_u_r_y_�__a__c_h_a_d_·o_, =>

Senhora Lina Aguiar Alvarez em visita a Agência Bradesco Turismo

Brandina Ouriques nos convida para seu casa

mento

SRA. ALVAREZ
Já há alguns dias encontra-se em nossa cida

de a- Sra. Lina A. Alvarez, filha do Sr. Amador
Aguiar, Presidente do Bradesco, uma das maio
res instalações bancárias particular da América
do Sul. Dona Una visitou a Agência de Turismo
Bradesco sendo recebida pelo Sr. Ronaldo Wal-
trick.

.

CASAMENTO
No Santuário de Nossa Senhora do Perpétuo

Socorro em Curitiba, realizou-se a cerimônia do
casamento de Rosângela Silva e Cicero Tironi.

Após a bênção, na sala de recepção do Santuá
rio' os noivos receberam cumprimentos.

GENTE LINDA
As lindas e charmosas jovens, Liani Schmidt,

Rosina Bauer Ramos e Silvinha Ramos Miranda,
anteontem deixaram o Balneário de Cabeçudas
onde estão veraneando e deram rápida circulada
aqui na Ilha.

JANTAR
Continua sendo assunto no mundo social e

político do Estado; 'O concorrido jantar realiza
i o no Clube do Penhasco quando era homena
geado o General Abdon Senna, Comandante da
1 a. Região Militar.

RENATO
Renato Ramos da Silva Junior que classifi

cou-se no vestibular, área de Engenharia, come
morou o acontecimento com um jantar no Ma
nolo'S acompanhado da bonita Vera Boabaid
da Fonseca.

'

;.'1,.' 'M CONVITE '"

,
. Ivanoska, Mi.eira Alves e Nelson Pereira Bap

tista, estão nos.....

convidando para ii' cerimônia de

seu, casamento dia 6 próximo, às 20 horas. A
bênção dar-se-á na Igreja Santa Terezinha em

Porto Alegre:
SEMINÁRIO

A Comissão Organizadora do 1 o. Seminário
Micro-Regional de Câmara!' Municipal do Alto

Horóscopo
. Omar Cardoso

ÁRIES - Um feliz encontro pode marcar o

início de uma amizade mais proveitosa e du

radoura. Há prenúncios de notícias agradá
veis que poderão-sugerir a idéia de uma via

gem. Conte com a ajuda de pessoas idosas,
educadores e autoridades. Romance favore

cido.

TOURO - Poderá receber a proposta de um

negócio que, à primeira vista, talvez não. te

nha grande importância. Não deixe passar es
ta oportunidade, Será aumento para os seus

ganhos. Assuntos, notícias e visitas bem am

parados.
GÊMEOS - Procure a felicidade no terreno

espiritual e tudo será mais fácil. Aquário, si
gno atual o favorece em todos os sentidos.

Os obstáculos tendem a desaparecer diante

do período propício que se inicia agora.

CÂNCER - Tome cuidado com a precipi
tação. Evite o nervosismo, ansiedade e a des

confiança em si mesmo. Por- pertencer a uma
natividade aquática, você é sensível e delica
do. Portanto, acautele-se. As influências não
são propícias.
LEÃO - Alguém de Câncer ou Peixes pode-
r á revelar uma coisa muito importante. Este
ja atento o oriente- se pelo queouv ir, desde

que evite o exagero. Deixe de lado o orgu

lho, o ciúme e a paixão. Dia excelente para o

amor.

VIRGEM - Sua natividade astral está favore
cida neste dia. Os assuntos profissionais e fi
nanceiros merecem melhor atenção pois há
prenúncios de lucros. Procure ser franco. Con

ate com a ajuda de todos. Cuide de sua saú
de.

LIBRA - Dia propício. Boa influência para
os assuntos jurídicos, amorosos e conjugais.
Urano favorece em todos os sentidos. Perío
do excelente. Aproveite-o, revendo alguns
problemas pendentes.
ESCORPIÃO - Um esperança que alimenta

há muito tempo, pode se concretizar agora.
Favorabilidade para solucionar qualquer situ
ação embaraçosa. Dê importância a tudo o

que ouvir ou souber de seus familiares pois
eles ajudarão agora.

SAGITÁRIO - Dia excepcional. Aproveite-o
para colocar em dia seus assuntos pendentes
e resolver uma situação com a pessoa amada.

. Se_ ainda não se caso';!, poderá ficar noivo e

'êa�ar-se' agora. F:��e .propícia,' que se prolon
gará até o dia 19.

CAPRICÓRNIO - Alguma coisa diferente,

e�ranha poderá acontecer hoje: Bom dia pa
ra os estudos, testes, concursos, meditação e

tratamentos de saúde. Programe um negócio
/ terá êxito. Fase propícia para progredir a

través do trabalho .e enrique cer de uma hor,

para outra.

AQUÁRIO - Possibilidades de lucro e suces

so no campo comercial. No terreno amoroso,

perfeita correspondência sentimental se a

pessoa pertencer a Gêmeos, Libra, Sagitário
e Áries. Êxito técnico, intelectual, artístico e

científico. Melhora na saúde.

PEIXES - A influência do dia, principal
mente o fluxo lunar, beneficia a vida artísti

ca, científica e sentimental. Chances de ga
nho através do jogo, mas não arrisque de
mais. Conte com a ajuda de pessoas idosas e

experientes.

TV

TV. CULTURA-CANAL 6

13:30 - TV. Educativa; 13:55 - Curso

de Francês; 14:15 - Sessão da Tarde; 15:15
- Seriado de Aventuras; 15:30 - Sessão Pa

tota; 17 :00 - A Mulher de Hoje; 17 :30 - As

Noivas Chegaram; 18:40.- Divinas e Maravi

lhosas; 19:30 - Bola em Jogo; 19:40 - Tom

e Jerry; 19:50 - Mulheres de Areia; 20:45-
Rede Tupi de Notícias; 21 :00 - Cine Mar

tini; 23:00 - Barnaby Jones; 24:00 - Centro

Médico.
TV. COLIGADAS-CANAL 3

13:30 - Tele Jornal Hoje; 14:00-Se'ria
'do de Aventuras; 14:30 - Cine Desenhos;
15:00 - Zorro; 15:30 - Charlie Chan; 16:00
- Mundo Animal; 17:00- Ligeirinho; 17:30:
- Hospitaloco; 18:00 - Shazan, Xerife?
Cia; 18:45 - Carinhoso; 19:40 - Tele Espor
te; 19:45 - Jornal Nacional; 20:15 - O Se

mideus; 21 :00 - Moacir Franco; 22:00 -

Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos do Ba

rão; 22:45 - Globo Repórter; 23:45 - Ses
são Coruja.

que combate IS dore. mu.eul .........
.rtic:ul.r..... �-

... )
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Cinema

Vale do Itajaí, convidou o Governador Colem
bo Machado Salles para Presidente de Honra do
Seminário que terá início dia 26.

ULIAN E RENATO
Lilian Fortunato e Renato Silveira que estão

de casamento marcado para o dia 25 próximo,
viajam para Bariloche. A sociedade está em pre
parativos para a cerimônia que acontecerá na

Capela do Colégio Catarinense, às 19,30 horas.
CONVÊNIO

.

Ontem em São Bento do Sul, o Secretário /

dos Serviços Sociais, Marcelo Bandeira Maia, as
sinou convênio entre a Companhia de Habilita

ção do Estado e as Prefeituras de São Bento do

Sul, Rio Negrinho e Porto União.
,

BODAS DE PRATA

Hoje às 19 horas, na Igreja de São Nicolau,
será celebrada missa em ação de graças pelas
Bodas, de Prata do casallconomos Atherino. Na
residência do casal Atherino em Coqueiros, o

acontecimento será comemorado com um jan-
r tar íntimo.

TEATRO
Adorável Gatinha e No País das Maravilhas

são às peças infantis que estarão sendo apresen
tadas hoje e amanhã no Teatro Álvaro de Carva

lho.
CASAMENTO I

INa Capela do Colégio Catarinense dia 9, às

20,30 horas, Brandina Ouriques e Jair Cordeiro

Lopes, vão receber a bênção do casamento e na

Riosulense os convidados serão recepcionados
para comemorar o acontecimento.

EM CAMBORIÚ
O simpático e elegante casal.Milenee Amir

Missi da Sociedade de Blumenau, no fim de se

mana em sua casa de veraneio em Camboriú,
tiveram como hóspede a bonita jornalista dos
Diários Associados, Neuzinha.

CASAL NUNES
O Sr. e Sra. Dr. Osmar Nunes, ele proprietá

rio dos Hotéis; Marambaia e Cabeçudas; em sua

bela residência na praia de Cabeçudas recebe
ram a visita do simpático casal da televisão pau
lista, Ayrton Rodrigues.

MARISÃ
Procedente do Rio já há alguns dias encon

tra-se em nossa cidade, a bonita jomalistàMari
sa. Na Ilha, Marisa é hóspede do casal Edith e

-Clodoaldo Althof.
PRESIDENTE FLORESTAL

Sr. Joaquim Francisco de Carvalho, Presiden
te do Instituto Brasileiro de Desenvolvimento
Florestal, esteve três dias em visita ao Estado
Catarinense. Depois de ser recebido pelo Gover
rador do Estado, com o Secretário da Agricul- I

tura, Glauco Olinger, o sr. Carvalho visitou Cór

rego Grande, Trindade, para a construção da
sede do órgão em nossa cidade.

TOURIST
Visitou o Lãgrrna'Tourist Hotel e fez os mai

ores elogios pela arquitetura, bom gosto na de

coração e excelente serviço, o General Abdon
Senna, Comandante da la. Região Militar.

,

MARIA EDUARDA
Está festejando aniversário hoje, a linda Ma

.

ria Eduarda, filha do casal Leninha e Paulo Ca
bral.

Darci Costa

.

FRENESI�(Frenzy) Alfred
Hitchcock volta a Loj}dres, pal
co de seus primêiros sucessos,
onde esteve pela última vez, em
1949 (Sob O Signo de Capri
córnio) e 1950 (Pavor nos Bas

tidores). John Finch, Barry
Foster, Barbara Leigh Hunt, A
nna Massey e Alec McCowen li
deram o elenco deste filme, on
de o mestre do suspense volta a

abordar o tema do inocente a

cusado de um crime; Frenesi
sacudiu o último Festival de
Cannes e foi' realizado por Hi
tchcock aos 72 anos de idade,
rum extrema vitalidade e exce

pcional senso de cinema. Um
filme para não se perder, sob

qualquer aspecto. Technicolor.
Censura 18 ànos. Cine São Jo
sé: 3-7 ,45-'9 ,45 horas.

OS PROFISSIONAIS (The
Professionals) Com um elenco'
excepcional, Richard Brooks
escreveu e dirigiu um autêntico
mdelo na área do fílme de a

venturas; é a história do resgate
de uma mulher, executado por
4 profissionais: Burt Lancaster,
Lee Il4arvin, Robert Ryan e

Woody Strode. O veterano Ra
lph Bellamy é o milionário que,
contrata o serviço; a mulher é

sua esposa, Cláudia Cardinale.·
Jack Palance é Jesus Raza, o vi
lão mexicano. Pela classe' dos
intérpretes e da direção, o fil
re de Richard Brooks tem a

qui uma válida. reapresentação.
Technicolor. Censura 14 anos.

Cine Ritz: 5-7,45-9,45 horas.
O MUNDO FOI MINHA' I

LUSÃO (A Date with e Lonely
Girl) Aventura de moça-da ci
dade do interior, fascinada pela
atração da cidade grande. Can
dice Bergen, Peter Boyle, sob a

direção de Herbert Ross. Te
chnicolor. Cine Coral: 3-8-10
horas.

A ÚLTIMA CRUZADA,
com Arnza Pelles
LIBERDADE PARA AS

BORBOLETAS, cl Goldie Ha
vn e Edward Albert Cine Ro
xy: 2 e 8 horas.

_

AS NOSSAS FERIAS ADO
R.ÃVEIS c] Lois de Funes.Ci
ne Jalisco: 8 horas.

SCOUMOONE, O TIRANO
de José Giovanni cl Jean Paul
Belmondo e Caláudia Cardma
le. Cine Glória: 5 e 8 horas.

JANAINA - A VIRGEM
PROIBIDA, com Ronnie Von e

Marlene França. Eastmancolor.
18 anos. Cine Rajá: 8 horas.

j.

J
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Cidade.

.
.

I
Com muitos matadouros fechados e sem grandes

frigoríficos, a Cidade tem um sistema de

abastecimento da carnemuito precério. O problema
preocupa a Comissêo.de Defesa da Economia Popular.

Abastecimento de carne éprecário

Os jovens do Youth for Undestandíng: seis meses nosEUA

o Aeroporto Hercilio Luz
viveu ontem uma tarde de
muitas despedidas. As [am (lias
dos 27 jovens do "Youth for
Understanding" - programa
de intercâmbio cultural entre
estudantes - foram ao aero

porto para presenciar o embar-

que de mais uma turma de jo
vens brasileiros, que estudará
durante seis meses em várias
cidades norte-americanas. Em
vôo da Transbresil, os estudan
tes seguiram para Porto'Ale
gre, onde se reuniriam ao con.
tingente gaúcho do programa.

Da capital gaúcha, um vôo es
pecial da Transbrasil transpor.
tau os estudantes até o Rio de
Janeiro, de onde todo o grupo
seguirá para os Estados Unidos

. amanhã, em vôo charter da
Brannif.

EMBARQUE
Descontraiâamente, ao con

trário de seus-pais que temiam

Na hora das despedidas; houve quem niío pode conter as lágrimas.

Uma, tarde de despedidas
sentir os efeitos de uma longa
separação, os jovens iam che
gando ao Aeroporto vestidos
com a camiseta da IFU' e logo
que afixavam na lapela o car

tão de identidade reuniam-se
em grupinhos, excitados com a

viagem e com a quebra da roti
na, com os familiares, os estu
dos e o próprio "way of life",
que durante seis meses será
bem diferente do que o costu
meiro.

O vôo da Transbrasil estava
40 minutos atrasado e o aero

porto Hercilio Luz, de acamo
dações ecanhadtssimas, era pe-
queno para comportar tanta

gente. O Jatão procedente de
Porto Alegre desceu quase (la

mesmo tempo oue o vôo .que
chegava do Rio e oAeroporto

.

teve aumentada ainda mais a

densidade "passageiros por
m2", sendo difícil o trânsito
pelo saguão e por todo o pré-

dia.
Muitas famílias desrespeita

ram os cordões de isolamento
privativos dos passageiros "de
sembaraçados" .na ânsia de
um 'último abraço ou de uma

recomendação retardatária in
vadiam o local, nele permane
cendo até que os jovens se en

caminharam pdra a aeronave.

ma de Intercâmbio Cultural in
titulado Youth For Understan
ding (Juventude para o Enten
dimento). Antes da partida re

ceberam instruções adequadas
para o bom aproveitamento e

convivência com as famllias
norte-americanas. ' ,

Eles passarão seis meses nos
Estados Unidos, onde estuda- '

rão normalmente e como jo
vens embaixadores do Brasil
irão se integrar na vida e nos

costumes americanos.

Restou então, o acenar de len
ços, à distância, gesto que du- ,

rou enquanto o avião tax iou
rumo a pista e mesmo quando
levantou vôo sobrevo..ndo a

gare de passageiros. Parecia até
o embarque do Vera Cruz -

lembrou alguém, enquanto o

Jatão ganhava altura e distân
cia, acompanhado pelos olha
res vigilantes dos pais e aflitos,
quase chorosos, das mães.

A turma, composta de 12
de Florianópolis, 8 de Biume
nau, 4 de Joinville, 1 de Itdai,
1 de Criciúma e 1 de Lages, já
está no Rio de Janeiro, onde
embarcarão ainda hoje com

destino a Detroit, onde duran
te dois dias receberão novas
instruções visando' uma adap
tação mais rápida. São. eles:
George Amim, Zulnei Barreto,
Simone Beduschi, Susanna
Bender, Regina Lucia Borto-

PRIMEIRO GRUPO
Este é o primeiro grupo de

estudantes catarinenses deste
ano, participantes do Progra-

Os poucos hidrantes da Cidade funcionam precariamente, e não SP. sabe seu desempenho numa emergência:

Hidrantes da Cidade são apenas 50
e

.

muitos não estão funcionando
Primeiro, porque a

maior parte da cidade en

contra-se situada a poucos
.

metros do mar, de onde,
.em caso de emergência os

. Bombeiros podem puxar
água, e segundo porque o

número de incêndios em

Florianópolis ainda é pe
queno, a cidade possui
apenas 50 hidrantes, sendo
que mais 20% destes apare
lhos encontra-se em estado
precário de funcionamen
to.

O primeiro hidrante foi
instalado na Capital prova
velmente no início do sé
culo, defronte a Catedral e
nas imediações do Palácio
do Governo. Os hidrantes
são instalados especialmen
te para atender as neces
sidades de abastecimento
de água para o combate de
incêndios e atualmente
eles encontram-se' espalha
dos por toda a cidade.

PARA EMERGÊNCIAS
Quando um incêndio é

de pequenas proporções,
os bombeiros podem apa
gá-lo com as próprias reser

vas de água transportadas
nos caminhões ÍljJlques.
Porém quanido o sinistro
atinge' grandes áreas· cons
truídas, os bombeiros são
obrigados a reabastecer os
carros sem peréla de tem

po, e na maioria das vezes,
no local mesmo dos incên
dios. Neste caso, recorrem
aos hidrantes. Os hidrantes
podem ser de dois tipos: ti- .

po coluna, vermelhos e vi
síveis facilmente sobre as

c alçadas, 'e os g1bterrâ
neos. A rua Felipe Sch
midt tem dois destes apa
relhos e a rua Mauro Ra
mos, dez, sendo que ape-

nas três se encontram fun
cionando. O ,Estr eito tem
cinco destes aparelhos e

São José um.
O sistema de abasteci

mento dos hidrantes foi

\
instalado independente
mente do sistema de distri
buição de água para as resi
dências. Desta forma em

caso de, consumo excepcio
nal por parte dos bombei
ros a rede comum de água
continua funcíonando.ríor
malmente.

Por outro 'lado a proxi
midade da cidade com o

mar facilita o abastecimen
to dos carros tanques, em
caso de necessidade. E que
os carros do Corpo de
Bombeiros de Florianó
polis podem succionar
água diretamente do ocea

no. Nestas circunstâncias,
basta emendar as manguei
ras e instalar um motor,
que a água é levada direta
mente para o local do si
nistro.

Um caminhãó tanque é
enchido entre três e quinze
minutos, dependendo do
diâtpetro das\ tubulações
do abastecimento da ,água.
E, dependendo da pressão
dentro dos hidrantes, a

água pode ser lançada dire
tamente sobre os incên
dios, sem necessitar passar
primeiro pelos caminhões.

Atualmente a Casan en

contra-se reparando os hi
drantes emperrados. Con
forme constataram os téc
nicos nos hidrantes de su- .

perfície,' estes aparelhos
quase sempre permanecem
cobertos de terra e detri
tos, o que; em poucos anos

deteriora as peças mais de
licadas do aparelho.

Turismo da Besctur: com o indispensável conforto.
I

Micro-Onibus do Sesc
,

passeia com Imprensa

Ion, Lüiane Brantes, Roberto
Coimbra, Luiz Cesar Damasio, .

Katia Maria D'Avila, Luiza Eli
zabeth Gomes, Norah Cristina
Gomes, Liza Helena, Greuel,
Je anine Guimarães, Betina
'Kroenke, Maria Modesto, Ser
gio Paupitz, Amilton Pereira,
Claudia Regina Pereira, Rita

Cassia Phillippi, Cin tia Beatriz
Radtke, Rubens Ramos, Moe
ma Ribeiro, Maria Estella Schi-

.

mitz, Aneltr Senna, Gastão Silo

va,' Edgar Sllva, Katia Sp,ing
mann e um líder do Sub Comi
tê de Santa Catarina, José Car
los Caminha.

Uma nova turma seguirá pa
ra os Estados Unidos no próxi
mo dia 28. As inscrições para
o próximo ano serão abertas
em março. Os interessados po
derão procurar o Sub-Comitê
de Santa Catarina do Youth
For Understanding, Rua dos
Ilhéus, Edificio Aplub, 60. an
dar, sala 64, em Florianópolis.

no mesmo não consta a localização da nova rodo
viária da Capital.

- No meu entender, o Plano Diretor só deve
ser aprovado depois de sofrer uma emenda, pos
sivelmente vinda do Sr. Prefeito Municipal, deter
minando a localização da nova rodoviária. Não
podemos admitir que uma Capital turístíca como

Florianópolis, continue apresentando um péssimo
cartão de visitas aos turistas que aqui chegam,
como até agora vem acontecendo com a rodovíá
ria que dispomos. A localização da novarodovíá
ria, é uma das "falhas do Plano Diretor'que está
atrasando a sua aprovação pela Câmara,

O vereador manifestou-se contrário a constru

ção da rodoviária em Sãô--José, por considerar
que a Capital deve ter uma rodoviária prôpria e

não um estabelecimento em -termos de Grande
Florianópolis.

.

,

- Os vereadores - prosseguiu o Sr. Pedro Me
deiros - não são técnicos em urbanismo, mas sen

tem a necessidade de inclusão dessa obra noPía
rio Diretor; Uma vez que a Secretaria de Obras da
Prefeitura dispõe de um corpo de engenheiros,
acreditamos que eles devem planejar a rodoviária,
pois se aprovarmos o PD com essa lacuna, é pos
sível que 'a Capital nunca mais venha. a ter a ambi
cionada obra.

O vereador Pedro Medeiros exemplificou seu

temor, recordando que em 1965 a cidade já teve
um projeto de construção da nova rodovíária, cu
jo projeto inexplicavelmente foi abandonado.

.,. Há nove anos atrás, a Codec - Companhia
de Desénvofvímenro da Capital _: contratou um
projeto de construção da nova rodoviária, com
uma firma paulista. O local determinado na épo
ca, foi a cabeceira da ponte Hercflío Luz entre a

rua Gaspar DUtl:a e Avenida Ivo Silveira numa

área de aproximadamente quatromil metros qua
'drados. Segundo o projeto, a fuma faria a cons

trução e teria o direito de explorar economica
mente a obra por 20 anos e a Prefeitura só entra
ria com o terreno. Apesar de tudo, o projeto foi
abandonado e até hoje a' Capital se recente da
falta dessa obra.

'

Atualmente a maior preocupação da Comissão
de Defesa da Economia, Popular composta por
vereadores da Câmara Municipal de Florianópolis,
é o abastecimento de carne para a Capital com o

fechamento dos matadouros, anunciado para a se-
, gunda quinzena do próximo mês. Segundo d�cla
rações do presidente da Comissão, vereador Dakir
Polidoro, dificilmente o produ to deixará de fal
tar, uma vez que os matadouros locais já estão
antecipadamente fechando e não existem grandes
frigoríficos locais. Segundo o vereador, embora a

Comissão não tenha o poder de decidir na maio
ria dos casos, mas tem feito sentir aos demais
órgãos a necessidade de uma ação rápida e suas

reivindicações têm sido ouvidas..
- Quanto ao problema da carne, a maior difi

culdade reside nas exigências de grandes e caros

. equipamentos para que os matadouros continuem
funcionando. Concordarms que .é uma neces

sidade a racionalização dos matadouros, mas nos

sa maior preocupação é que 'não falte o produto
para o consumidor, esclareceu o vereador Dakir.
Polidoro,

A primeira atividade da Comissão foi quanto
ao problema das feiras livres onde não há organi-.
zação, faltà fiscalização e principalmente faltam
os.preços nas bancas 'de verduras e frutas.

- Ainda na administração passada, encaminha
mos ao Prefeito .os resultados de nossas atividades
nas feiras livres, demonstrando os problemas exis
tentes e apontando as possíveis soluções. Solicita-
1lI0s que a Prefeitura implantasse um serviço de

fiscalização, pois na maioria das vezes os preços
das feiras livres são superiores aos dos mercados e

vendas, não justificando dessa forma, que as do
nas-de-casa se dêem ao trabalho de fazer compras
nas mesmas.

Esclareceu o Sr. Dakir Polidoro, que a Comis
são já entrou em contato com a assessoria do
Prefeito, para que Q mesmo m'ande executar ime
diatamente o que foi proposto. Entre 2S reivindí
cações está a construção de barracas de feira des
montáveis, para serem vendidas aos feirantes,
com pagamento a longo prazo.

PLANO DIRETOR '

O vereador .Pedro Medeiros (MDB) disse on

tem que o Plano Diretor da cidade em tramitação
na Câmara, não deve ser aprovado, uma vez que

Finalizando, o vereador Pedro' Medeiros escla
receu que cabe ao Prefeito 'Nílton Severo da Cos
ta tomar as providências para a inclusão da rodo
viária no Plano Diretor, para que a Câmara possa
aprová-Io sem teservas'j

crédito para a comp ra de al- rior (o do Abrahâo=Rcçado),
guns lotes na margem da a Divisão do Desenvolvimento
BR:"'101, próximo a localida- Comunitário está enfr e ntando
oe de Roçado em São José. O diliculdaaes na concretização
empréstimo. foi concedido e

de novos projetos.
'''-'-''Porém, diz Nilsa Demétrio,

atualmente naquele local resi-
.que a Comissão irá resolver os

dem as dezesseis famílias fave- entraves do momento, -

por-
ladas do Abrahão. Essa peque- que"o grupo ainda está em

.

na comunidade, implantada nà busca de, medidas e no início
localidade de Roçado, está dos projetos de viabilidade,
permitindo a. Secretaria dos

ou de erradicação das sub-na-
Serviços Sdciais' empreender bitações da cídade'". "É um
uma série de experiências no processo vagaroso e de dimen-
setor que permitirão, em suas sões razoavelmente. grandes, e

conclusões, o uso do mesmo por isso mesmo exigem racio-
sistema em outros núcleos de cínios c1atos e objetivos", ex-,
favelas da cidade, plica.

AÇÕES PRIORITÁRIAS As prioridades da Divisão
Para a Assistente ';Sgcial

,
de Desenvolvimento Cornuni-

Nilsa Demétrio o projeto das tário da SSS, para este ano,
famílias do Abrahão, hoje lo-' consiste na entrega ao Gover-
calizadas em São José, vai ser nador do Estado de um proje-
definitivo, como estudo e ex-

.
to resultante das pesquisas e

periência colhida de lá, nos fu- i. �. experiências colhidas na "co
turos projetos de auxilies' ao{ "�:m\midade'piI010" do Roçado.
favelado,s empree�didos � .Ia. ""l')�iójeto' conterá subsídios
Secretaria dos SeIV1?�S S9�lal�. q

Oi
.

oporcionará a criação de
No ano pa,spdo fOI constitui- i··.· <.

. do um. nd�o grupo por aquela
um

;., .,: \
específico para tra-

pasta para estudar os demais tar d?�liproblemas da sub-habi-

núcleos Iif'sub-habitações exis- taç�q;;;�íl capital. Além disso,
tentes na Micro=Região de os próximos núcleos de favelas

. .' I .

Florianópolis. A base dos estu- que.,ifão receber a atençã o da

dos, porém, reside no projeto'. Sec&taria dos Serviços sociais
anterior, que aoté' o· ,momentÇl: serão' o Morro do Mocotó,.
está apresentando 'resuttirdos Pasto 'do 6ado e a localidade
anim�dor�s ,p�a o grupo que da Caixa d'Água. Segundo Nil-
lhe dá asslstenCta.

Para o empreendime n to de
novas ações junto as favelas da .

cidade, a SSS realizou três pes

quísas minuciosas junto aos

maiores núcleos de sub-habi

tações d3 capital: Pasto do Ga

do; Morro da Caixa e o Morro
do Mocotó. Essas pesquisas se

rão aproveitadas para a criação
re um grupo definitivo de

atuação nesse campo e de um

órgão coordenador para as so

luções ftituras dos principais
problemas do setor, Contudo,
dIante do grande número de
barracos existentes' nesses núc
leos e da onerosidade do em

preendimento do projeto ante-

sa Demétrio, no próximo mês
o projeto entra em fase de im

plantação definitiva.

O PROBLEMA
As favelas das cidades são

comprovadamente um local

onde se originam, indubitavel-
mente, problemas de repercus-
<sões regional, ou' mesmo na

cional. Isto é, a baixa condição
de vida aliada fa I ta de pers-

pectivas de uma situação re

dunda, quase que sempre, em

ações tadiCàis empreendidas
pelos favelados. Matam, rou-

bam ou depredam quaisquer
valores soci�is, em conse-

As sub.habitações'proliferam
com os seus super-problemas·

quência de uma. situação que
eles dificilmente' compreen
dem.

O analfabetismo, a promis
cuidade vivencial e a baixa

qualificação profissional, são

as consta ntes dos núcleos de

favelas. Numa pesquisa r e ali
zada junto a dezesseis famílias
do bairro Abrahão foi consta

tada a seguinte realidade, refe
rente a educação: 9 possuiam
o curso médio; 52 o prímáno
compl eto; 52 o primário in

completo; 69 analfabetos e 59
em idade não escolar, Além

disso, o maior salário' consta
tado pela equipe da SSS foi. de

850 cruzeiros. ,

Com exclusividade em todo Estado, a Besctur adqui
riu um mini-ônibus para o melhor atendimento aos turis
tas. O nOl!O veículo, que chegou a despertar curiosidade
ao estacionar em frente à Catedral onde mais tarde fez
um passeio para a imprensa, foi fabricado pela Marco
Polo de Porto Alegre.

i Entre as boas qualidades do veículo destaca.-se os ban-
cos reclinfÍlleis, ar condicionado, música ambiente, televi
são a bordo e os serviços de um estudante do curso de
Turismo do Instituto Estadual de Educação. Dmtro do

plano ','Conheça Santa Catarina com IInheiro dos Catari
nenses" o mini-ônibus recrutará q turista na porta do seu

hotel às .8 horas da manhã, çlesenvolvendo o seguinte
roteiro: Centro, Lagoa Conceição, Joaquina, Campeche,
Morro das Pedras, Armação. A volta às 12 horas. Opreço
de Cr$ 20,00 por pessoa.

.

.

O outro roteiro, 'a ser possivelmente desenvolvido às
-

terçasl e quintas-feiras, será o Vale do Itajaí. A partida'
dar-se-á � 8 horas e inclui os balneários de Itapema,
Camboriú., e as 'cidades de Itajaz' e Humenau, onde have
rá liberação dos turistas por duas ou 'três horas para com

pras. O preço da viagem é de Cr$ 50,00.
A viagem será realizada com ql.(alquer número de tu

ristas e as reservas poderão ser feitas nos hotéis da ci
dade.

Paralelamente ao cresci
mento da cidade, surge o cres

cimento das sub-habitações,
ou favelas. O fato se torna visí
vel na periferia da Cidade, Pas
to do Gado, Morro da Caixa
ou nos altos do Jardim Atlân

tico, onde esses núcleos proli
feram de uma maneira assusta

dora para as autoridades do as

sunto,
Contudo, a Secretaria dos

Serviços Sociais, sentindo a

potencialidade do problema,
constituiu cerca de .dois anos

atrás um grupo de estudo para
levantar as. realid ades desses

conjuntos de sub-habitações.
Em 1972, logo no início dos
estudos o grupo se deparou
com a questão suscitada pqr
um núcleo de favelas localiza

do no bairro do Abrahâo, As
fam ílias localizadas naquele
bairro construíram as suas ca

sas em cima, de terras alheias e'

o proprietário dessas terras

tentou, legalmente, despejá
-los, A questão teve repercus
sões nas áreas administrativas
e, em consequência, foi esco
lhido um grupo para avaliar a

situação e resolvê-Ia de uma:

maneira definitiva.

Segundo a Assistente So
cial Nilsa Demétrio, diretora
da Divisão do Desenvolvimen
to Comunitário da Secretaria
dos Serviços Sociais, o proble
ma das famílias do bairro do

Abrahão foi resolvido de uma

maneira tal que permitiu a

criação de uma espécie de "ci
dade - piloto para os favela
dos daquela localidade.

"O maior problema das fa
mílias do Abrahão era prove
niente da invasão de terras da

quele bairro. O problema foi
resolvido da segúinte maneira:
o grupo constituído entrou em

entendimentos, com a Qireção
da Caixa. Econômica Estadual

'.

para a concessão, às famílias
envolvidas na invasão e favela
das, de uma finha especial de

Apesar dos números a prin
cipal descoberta da equipe foi
o fato de muitos mora dores

de barracos gostarem da condi

ção de favelados, isto é alguns
tinham condições de residirem

em uma casa da Cohab, cuja
única exigência consiste' em

que o pretendente tenha unia
renda fixa variando de 1 a 3

salários-Mínimos, pois eles re

cebiam dois salários e pos
suia m ainda um ganho extra.

Essas· famílias afirmavam que
como moradores de barracos

elas não possuiam qualquer en
cargo social, impostos, água ou

e nergia elétrica, () assim lhe

,restava determinada quantia.

A relutância· dessas famÍlias

chegou a ser um entrave para
, as equipes que atuavam nos

projetos de erradicação das fa

veias. Contudo, muitas delas se

convenceram que admirir uma

caSa da Cohab era um bom ne-

'gócio e assim o fizeram, en- \9,�

quanto outras preferiram a

esma condição em Ol:trOS lu

gares da cidade.
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